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L’ANP sauve un otage espagnol en zone sensible : 
Le Président Tebboune salue l’efficacité des forces 

de sécurité algériennes

Le ressortissant espagnol libéré adresse ses remerciements 
au président de la République

L’ambassadeur d’Espagne 
en Algérie :

L’Algérie joue 
un “rôle primordial” 
dans la lutte contre 

le terrorisme

Libération du ressortissant espagnol enlevé : 
Magramane met en avant les 

positions humanistes de l’Algérie

Un ressortissant espagnol, 
enlevé il y a quelques jours 
dans la zone frontalière 

algéro-malienne, a été libéré sain 
et sauf. Cette opération, menée par 
les forces de l’Armée Nationale 
Populaire (ANP), a été saluée par les 
plus hautes autorités du pays. 
En effet, le 14 janvier 2025, Navaro 
Canada Joaquim, un citoyen 
espagnol, effectuait un voyage 
touristique dans l’extrême sud 
algérien. Dans la zone frontalière 
algéro-malienne, au niveau de 
la sixième région militaire, il a 
été enlevé par une bande armée 
composée de cinq individus. 

Cet incident, survenu dans une 
région connue pour sa complexité 
sécuritaire, a immédiatement 
mobilisé les forces de l’ANP.
Selon le communiqué du ministère 
de la Défense nationale (MDN), les 
services de sécurité ont rapidement 
pris en charge l’affaire. Avec pour 
objectif d’assurer la libération du 
ressortissant espagnol dans les plus 
brefs délais.
Touriste espagnol enlevé dans la 

zone frontalière algéro-malienne : 
L’ANP le libère avec 

« professionnalisme effectif »
Ce mardi, les forces de l’ANP ont 
annoncé la libération de Navaro 

Canada Joaquim. « Les forces de 
l’Armée Nationale Populaire ont 
reçu, ce mardi, le ressortissant 
espagnol Navaro Canada Joaquim. 
Qui est en bonne santé », a indiqué le 
MDN dans un communiqué.
Après sa libération, l’Espagnol a 
été transporté à bord d’un avion 
spécial depuis l’aéroport de Tin 
Zaouatine, dans la sixième région 
militaire. Jusqu’à la base aérienne 
de Boufarik, dans la première région 
militaire. Selon le MDN, il devait 

être remis aux autorités espagnoles 
dans la soirée de mardi.
Cette opération confirme, une fois 
de plus, « le professionnalisme 
effectif des services de sécurité de 
l’Armée Nationale Populaire dans 
la lutte contre toutes les formes de 
criminalité organisée sur l’ensemble 
du territoire national », a souligné le 
ministère.
Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a tenu 
à féliciter les forces de sécurité. 
AInsi que les cadres de l’ANP pour 
leur intervention réussie. Sur son 
compte X, il a écrit : « Je remercie 
nos services de sécurité et les cadres 

du ministère de la défense nationale. 
Pour leur efficacité et leur discrétion 
lors de l’opération de libération du 
citoyen espagnol, Gilbert Navaro. »
Ces mots mettent en avant la 
coordination et la discrétion qui ont 
caractérisé cette opération. Tout en 
réaffirmant la détermination des 
autorités algériennes à garantir la 
sécurité sur l’ensemble du territoire 
national.
Par ailleurs, dans un communiqué 
publié aujourd’hui, 22 janvier 2025, 
le ministère des Affaires étrangères a 
précisé que Navaro Canada Joaquim 
sera remis aux autorités espagnoles 
ce mercredi.

Le ressortissant espagnol 
libéré, Navaro Canada 
Joaquim, a adressé, mercredi, 

ses remerciements au président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et à toutes les autorités 
algériennes, pour avoir veillé à sa 
sécurité jusqu’à sa libération.
S’exprimant lors de l’opération 
de sa remise à l’ambassadeur de 
son pays en Algérie, M. Fernando 
Moran Calvo-Sotelo, qui s’est 

déroulée au siège du ministère 
des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines, sous la 
supervision du secrétaire général du 
ministère, M. Lounès Magramane, 
le ressortissant a remercié les 
autorités algériennes d’avoir veillé 
à sa sécurité en tout temps, et 
“particulièrement le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.

“Je me sens en sécurité à vos côtés. 
Ces moments ont été difficiles 
pour moi. Je suis soulagé après ma 
libération”, a-t-il déclaré.
Pour rappel, les services de sécurité 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), ont précédé mardi à la 
réception du ressortissant espagnol 
qui se trouve “en bonne santé”. 
Ce dernier “effectuait une visite 
touristique et avait été enlevé 
le 14 janvier 2025 dans la zone 

frontalière algéro-malienne, en 
sixième Région Militaire, par un 
groupe armé composé de cinq 
(05) individus”, avait indiqué un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
Le ressortissant espagnol a été 
transféré de l’aéroport de Tin 
Zaouatine en sixième Région 
Militaire vers la Base Militaire de 
Boufarik /1 RM/ à bord d’un avion 
spécial.

L’ambassadeur d’Espagne 
en Algérie, M. Fernando 
Moran Calvo-Sotelo, 

a salué mercredi à Alger “la 
contribution cruciale” des autorités 
algériennes à la libération du 
ressortissant espagnol enlevé, 
Navarro Canada Joaquim, se 
félicitant du “rôle primordial de 
l’Algérie dans la lutte contre le 
terrorisme”.
S’exprimant lors de l’opération de 
remise du ressortissant espagnol 
libéré, au niveau du siège du 
ministère des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale à 
l’étranger et des Affaires africaines, 
sous la supervision du secrétaire 
général du ministère, M. Lounès 
Magramane, l’ambassadeur a 

salué “la contribution décisive 
des autorités algériennes et toutes 
les mesures qui ont été prises” 
pour parvenir à la libération du 
ressortissant enlevé.
Il a affirmé que cette opération 
“démontre, une fois de plus, pour 
l’Espagne que l’Algérie joue un 
rôle prépondérant dans la lutte 
contre le terrorisme pour assurer 
notre sécurité à tous”.

Le Secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à 

l’étranger et des Affaires africaines, 
M. Lounès Magramane, a indiqué, 
mercredi, que les hautes autorités 
du pays, à leur tête le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
ont donné des instructions pour 
déployer tous les efforts et mobiliser les 
moyens nécessaires afin de retrouver, 
de libérer et de veiller à l’intégrité du 
ressortissant espagnol enlevé, Navaro 
Canada Joaquim, mettant en avant les 
positions humanistes de l’Algérie et sa 
participation, de nombreuses fois, à la 
libération d’otages.
Supervisant, mercredi au siège du 
ministère, l’opération de remise du 
ressortissant espagnol libéré, qui 
avait été enlevé mi-janvier dans la 
zone frontalière algéro-malienne, aux 
autorités de son pays, M. Magramane a 
souligné que “le dénouement heureux de 
l’enlèvement de l’otage espagnol dans 
la zone frontalière algéro-malienne, par 
une bande armée, est le fruit d’efforts 
soutenus déployés par les différents 
corps de sécurité algériens, avec des 
partenaires sécuritaires dans la région, 

avec la mobilisation de tous les moyens 
humains et logistiques”.
“Dès les premières heures de 
l’enlèvement, les hautes autorités 
du pays, à leur tête le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
ont donné des instructions pour déployer 
tous les efforts et mobiliser les moyens 
nécessaires afin de retrouver, de libérer 
et de veiller à l’intégrité de l’otage”, 
a-t-il précisé, ajoutant que “les autorités 
espagnoles étaient informées en temps 
réel de l’évolution des opérations de 
recherche”.
“Nous tenons à exprimer notre profonde 
gratitude et à adresser nos remerciements 
à toutes les parties qui ont contribué à 
préserver l’intégrité et la sécurité du 
ressortissant espagnol Navaro Canada 
Joaquim, qui est aujourd’hui parmi nous 
en bonne santé”, a-t-il poursuivi.
“Comme vous le savez, l’Algérie est 
connue pour ses positions humanistes.
Elle a participé, de nombreuses fois, 
à la libération d’otages et a assuré, à 
d’autres occasions, un rôle de médiateur 
actif pour sauver des vies et éviter des 
tragédies”, a-t-il déclaré, réaffirmant 
que “l’Algérie condamne toutes les 
pratiques violentes et les actes criminels 

perpétrés par les groupes terroristes 
opérant dans la région et à travers le 
monde, sous toutes leurs formes”.
Il a aussi insisté sur “la nécessité 
d’unir les efforts et les moyens pour 
lutter contre le terrorisme et tous les 
vecteurs de financement de ses activités 
criminelles”.
M. Magramane a, par ailleurs, salué 
tous ceux qui ont permis que Navaro 
Joaquim retourne sain et sauf auprès 
des siens, exprimant la gratitude de 
l’Algérie à la partie espagnole qui, 
immédiatement après avoir appris 
l’enlèvement, a affiché sa totale 
confiance dans la capacité des autorités 
algériennes à retrouver et à libérer 
l’otage. Il a également salué le courage 
et la patience de l’otage et de sa famille 
dans cette dure épreuve.
Pour rappel, les services de sécurité 
de l’Armée nationale populaire (ANP) 
ont réceptionné, mardi, le ressortissant 
espagnol “sain et sauf”.
Ce dernier, qui effectuait une visite 
touristique, avait été enlevé le 14 janvier 
2025 dans la zone frontalière algéro-
malienne, en sixième Région Militaire, 
par un groupe armé composé de cinq (5) 
individus.
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Il a orchestré avec brio la cérémonie d’investiture 
du Président Américain Donald Trump :

L’Algérien Mohamed Benamar épate aux US

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha reçoit 
le Commandant d’AFRICOM

Influenceurs algériens en France : 
Retailleau annonce l’interpellation de DJ Rafik

Mohamed Salah Benamar, 
un jeune talent d’origine 
algérienne, a captivé 

l’attention des réseaux sociaux et 
des médias ces dernières 24 heures. 
Il a été révélé qu’il avait supervisé 
la couverture médiatique et la 
réalisation technique de la cérémonie 
d’investiture du 47ᵉ président des 
États-Unis, Donald Trump, qui s’est 
tenue le lundi 20 janvier 2025.

Mohamed Salah Benamar, 
le talent algérien au cœur 

de l’investiture présidentielle 
américaine

Les cérémonies d’investiture 
présidentielle aux États-Unis sont 
des événements d’une importance 
mondiale, attirant les regards pour 
leurs discours emblématiques, 
leur organisation millimétrée et 
la présence de figures politiques 
et diplomatiques de premier plan. 

Cette année, les organisateurs ont 
misé sur l’expertise de Mohamed 
Salah Benamar, un choix salué par 
les médias américains comme une 
première historique.
Né à Sougueur, dans la wilaya 
de Tiaret, Mohamed Salah 
Benamar a étudié les médias et 
la communication à l’Université 
d’Alger avant de débuter sa carrière 
dans la presse nationale. En quête 
de nouvelles perspectives, il a 
émigré aux États-Unis en 2011, où 
il a rapidement émergé comme une 
figure clé dans le domaine de la 
production audiovisuelle.
Il a fondé sa propre entreprise, ce 
qui lui a permis de développer un 
vaste réseau de contacts dans les 
sphères politiques et médiatiques 
américaines. Par la suite, il a intégré 
une grande société de production 
audiovisuelle et gravi les échelons 

pour devenir directeur de son 
antenne à Washington.

Un Algérien sous le feu 
des projecteurs à Washington

Lors de l’investiture présidentielle, 
Mohamed Salah Benamar a ainsi 
joué un rôle central en supervisant 
tous les aspects techniques, y 
compris les équipements de 
tournage et le montage. Son travail, 
salué pour sa précision et son 
excellence, a été qualifié de succès 
exceptionnel, mettant en lumière 
les compétences algériennes sur la 
scène internationale.
Au-delà de sa carrière 
professionnelle, Mohamed 
Salah Benamar s’investit dans le 
rapprochement entre l’Algérie 
et les États-Unis. Il a ainsi fondé 
l’Association algéro-américaine 
à Washington, une organisation 
dédiée à la promotion des échanges 

culturels et au soutien de la diaspora 
algérienne.
Parmi ses contributions notables 
figure l’instauration de la célébration 
annuelle de l’indépendance 
algérienne, chaque 5 juillet, sur 
le sol américain. Cet événement 
symbolique renforce les liens 
entre les deux pays et valorise le 
patrimoine algérien à l’étranger.

Le choix de Mohamed Salah 
Benmar pour cet événement 
prestigieux résulte notamment 
des recommandations d’Abd El 
Rahmane Benghanem, conseiller 
du président Trump, lui-même 
d’origine algérienne. Ce partenariat 
souligne l’importance croissante des 
talents issus de la diaspora dans les 
grandes sphères internationales.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, ministre 
délégué auprès du ministre 

de la Défense nationale, Chef 
d’Etat-major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a reçu mercredi, 
au siège de l’Etat-major de l’ANP, le 
Général d’Armée Michael Langley, 
Commandant du Commandement 
militaire américain pour l’Afrique 
(US-AFRICOM), indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale.
“Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, ministre délégué auprès 
du ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-major de l’ANP, a reçu 
en audience, ce mercredi 22 janvier 
2025, au siège de l’Etat-major de 
l’ANP, Monsieur le Général d’Armée 
Michael Langley, Commandant du 
Commandement militaire américain 
pour l’Afrique (US-AFRICOM)”, 
précise la même source.
La cérémonie d’accueil a été entamée 
par le salut du drapeau national, suivi 
des honneurs militaires présentés par 
une formation des différentes forces 
de l’ANP au Général d’Armée 
Michael Langley.
Lors de cette rencontre, à laquelle 
ont pris part le Secrétaire général du 

ministère de la Défense nationale, les 
Commandants de Forces, les Chefs 
de départements et des directeurs 
centraux du ministère de la Défense 
nationale et de l’Etat-major de 
l’ANP, ainsi que les membres de 
la délégation américaine, les deux 
parties “ont examiné l’état de la 
coopération militaire bilatérale et 
échangé les points de vue sur les 
questions d’intérêt commun”, note la 
même source.
Par la suite, le Général d’Armée 
a prononcé une allocution dans 
laquelle il a souhaité “la bienvenue 

au Commandant de l’AFRICOM et à 
la délégation qui l’accompagnait, de 
même qu’il a adressé ses félicitations 
au peuple américain ami, suite à 
l’installation du 47e Président des 
Etats-Unis”.
“Tout d’abord, il m’est agréable de 
vous accueillir en Algérie et de saisir 
cette opportunité pour vous exprimer 
mes meilleurs vœux à l’occasion du 
nouvel an qui, nous le souhaitons, 
verra la concrétisation de toutes nos 
aspirations de réussite, de sécurité, 
de paix et de progrès à travers le 
monde”, a-t-il dit.

“Je tiens également à vous présenter, 
ainsi qu’au peuple américain ami, 
nos félicitations les plus sincères, 
suite à l’installation du 47e Président 
des Etats-Unis d’Amérique, M. 
Donald Trump, en réitérant notre 
aspiration pour le renforcement 
des relations bilatérales dans les 
différents domaines, y compris de 
la défense et de la sécurité”, a-t-il 
ajouté.
“Par ailleurs, nous tenons à assurer 
les Etats-Unis, gouvernement et 
peuple, de notre profonde sympathie 
et de notre solidarité, suite aux 
derniers incendies qui ont touché 
l’Etat de Californie et les grands 
dégâts matériels et humains qu’ils 
ont engendrés. De même, nous 
souhaitons un prompt rétablissement 
aux blessés”, a-t-il poursuivi.
Le Général d’Armée a fait mention 
“de la profondeur des relations 
historiques entre les deux pays 
et s’est félicité de la dynamique 
positive que connait actuellement la 
coopération militaire bilatérale”.
“Le partenariat entre les deux pays 
connait actuellement une dynamique 
positive dans les différents 
domaines, y compris de la défense 
et de la sécurité. Cette dynamique 

reflète notre volonté de promouvoir 
ce partenariat à des niveaux plus 
élevés, au service des intérêts des 
deux pays”, a-t-il indiqué.
“A ce titre, nous nous félicitons de 
l’excellence des relations militaires 
algéro-américaines, basées sur 
la rationalité, le pragmatisme, le 
dialogue constructif, ayant pour 
objectif l’institution d’un partenariat 
durable”, a-t-il mentionné.
De son côté, le Général d’Armée 
Michael Langley a exprimé “sa 
satisfaction de sa visite en Algérie 
et son aspiration à consolider les 
relations de coopération militaire. 
Il s’est également félicité du niveau 
de coordination multidimensionnelle 
entre les deux parties et de la 
contribution de l’ANP à l’instauration 
de la sécurité et de la paix dans la 
région”, relève le communiqué.
A l’issue, il a été procédé à “la 
signature d’un mémorandum 
d’entente dans le domaine de 
la coopération militaire entre le 
ministère de la Défense nationale 
de la République algérienne 
démocratique et populaire et le 
Département de la Défense des 
Etats-Unis d’Amérique”, conclut le 
communiqué.

Après Doualemn, les 
autorités françaises ont 
annoncé l’arrestation d’un 

autre influenceur algérien. Rafik 
Meziane, alias « DJ Rafik » a été 
arrêté hier  mercredi matin, dans le 
XIIIe arrondissement de Paris.
L’annonce a été faite par le ministre 
de l’Intérieur français, Bruno 
Retailleau, qui a pris la parole sur le 
réseau social X. Cette interpellation 
intervient dans un contexte de 
tensions entre Paris et Alger, 
suite à l’arrestation de plusieurs 
influenceurs algériens en France.
Rafik Meziane, connu auprès de sa 
communauté de 36 000 abonnés 
sur TikTok sous le pseudonyme de 

« DJ Rafik », s’est fait arrêter pour 
les mêmes motifs que les précédents 
influenceurs. Ce dernier est accusé 
« d’appeler à commettre des actes 
violents sur le territoire français« .
Selon le parquet de Paris, cette 
arrestation est intervenue après 
avoir reçu un signalement effectué 
sur la plateforme PHAROS, portant 
sur la publication d’une vidéo sans 
commentaire. Par ailleurs, le pôle 
national de lutte contre la haine en 
ligne a procédé à une perquisition 
au domicile de l’accusé pour saisir 
le matériel informatique et de 
vérifier les éléments permettant ou 
non de vérifier une infraction.
À ce stade de l’enquête, le parquet 

de Paris indique que rien n’est 
retenu contre Rafik Meziane, qui 
doit suivre des soins, en raison de 
son état « incompatible avec une 
garde à vue« . Il sera convoqué 
ultérieurement.

Le parquet de Paris qualifie 
l’annonce de Retailleau 
« de fuite prématurée »

Par ailleurs, quelques heures après 
l’annonce de Bruno Retailleau, le 
parquet de Paris a dénoncé la sortie 
du ministre de l’Intérieur français et 
l’a qualifié de « fuite prématurée« . 
Selon l’instance judiciaire, « seule 
l’autorité judiciaire est légitime 
à communiquer sur une affaire 
judiciaire en cours, et qu’une 

personne qui n’est pas jugée est 
présumée innocente« .
Pour rappel, depuis le début de 
l’année, au total six influenceurs 
d’origine algérienne avaient 
été ciblés par des procédures 
judiciaires, dont certains pour « 
apologie de terrorisme« . Parmi ces 
derniers, l’influenceur Doualemn, 
qui avait été expulsé de France puis 
renvoyé par l’Algérie le soir même 

à l’hexagone.
L’affaire de Doualemn a provoqué 
de vives tensions entre les deux 
pays. Alors que Paris accuse Alger 
« d’humiliation » pour avoir refusé 
l’accueil de l’influenceur, les 
autorités algériennes dénoncent une 
expulsion abusive et non justifiée 
d’un ressortissant algérien en 
situation régulière sur le territoire 
français. Depuis, les réactions 
s’enchaînent en masse, notamment 
de la part de Bruno Retailleau qui ne 
rate aucune occasion pour appeler 
à rompre l’accord de 1968, qui 
facilite le séjour des ressortissants 
algériens à l’hexagone.
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT:
 Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

NOUVELLE LOI SUR LA GESTION DES DÉCHETS:
 Redéfinir la notion des déchets en matière première à valoriser

La CASNOS dément les poursuites judiciaires 
contre les bénéficiaires de l’ANSEJ

Le ministère de l’Education n’a pris aucune mesure d’interdiction 
des cours de soutien

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, mercredi, 
une réunion du Gouvernement 

consacrée à la présentation d’une 
communication sur les préparatifs 
de la saison du Hadj, ainsi que 
des présentations relatives au 
déploiement de la fibre optique, aux 
secteurs de l’éducation, de l’habitat, 
de l’agriculture et du cinéma, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le texte 
intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 22 janvier 2025, une réunion 
du Gouvernement consacrée à la 

présentation d’une communication 
sur les préparatifs de la saison du Hadj 
1446/2025, qui a permis de passer 
en revue les différentes mesures 
prises visant à garantir les meilleures 
conditions pour accomplir les rites du 
Hadj au cours de la saison à venir.
Par ailleurs, le Gouvernement a 
entendu une communication sur 
l’état d’avancement de la révision 
du statut et du régime indemnitaire 
des corps spécifiques de l’éducation 
nationale, visant à promouvoir le 
statut social de l’enseignant et des 
fonctionnaires de cet important 
secteur éducatif, en exécution des 
instructions de Monsieur le Président 

de la République.
A ce titre, le Gouvernement a 
examiné les différentes mesures 
proposées pour la révision des 
programmes scolaires de manière 
à permettre leur développement 
et d’en réduire le volume, tout en 
mettant l’accent sur la relation de 
coopération et de complémentarité 
entre les secteurs public et privé, 
afin d’assurer une éducation de haute 
qualité, conformément aux textes 
réglementaires pertinents, et en 
concertation avec les différents corps 
de la communauté éducative et les 
parents d’élèves.
Le Gouvernement a également 

entendu une communication sur 
les procédures de mise en œuvre 
du projet de réalisation du film 
cinématographique sur l’Emir 
Abdelkader, dont le Président de la 
République a ordonné d’accélérer 
le lancement, et qui vise à mettre en 
valeur les dimensions universelles et 
la haute symbolique que représente 
la personnalité de l’Emir Abdelkader 
de par sa lutte contre le colonialisme, 
ses efforts dans l’édification de 
l’Etat algérien contemporain et sa 
renommée mondiale.
Enfin, le Gouvernement a passé en 
revue les progrès accomplis dans 
la mise en œuvre du programme 

de déploiement de la fibre optique 
à travers le territoire national, de 
l’état d’avancement du programme 
de logements promotionnels aidés 
(LPA) de la wilaya d’Alger, ainsi que 
les mesures prises pour lutter contre 
la propagation de la fièvre aphteuse”.

La ministre de l’Environnement 
et de la Qualité de la vie, 
Nadjiba Djilali, a affirmé, 

lundi à Alger, que le texte de la 
nouvelle de loi relative à la gestion 
des déchets consacrait le principe de 
responsabilité élargie du producteur, 
permettant ainsi de redéfinir la 
notion du déchet, qui ne doit plus 
être considéré seulement comme un 
problème à éliminer, mais comme 
une matière première à valoriser 
et une ressource économique 
essentielle pour l’industrie 
manufacturière.
La ministre répondait aux 

préoccupations des membres du 
Conseil de la nation, lors d’une 
plénière présidée par M. Salah 
Goudjil, président du Conseil, en 
présence de la ministre des Relations 
avec le parlement, KaouterKrikou, 
et consacré au débat du texte de 
loi modifiant et complétant la loi 
no 01-19 du 12 décembre 2001 
relative à la gestion, au contrôle et à 
l’élimination des déchets.
A cette occasion, Mme Djilali a 
précisé que la stratégie nationale 
de la gestion intégrée des déchets, 
établie dans le texte de la nouvelle 
loi, permettrait de mettre en place 

des plans d’action visant à réaliser 
les objectifs dans les délais fixés.
Elle a souligné, à ce propos, que le 
nouveau texte consacre le principe 
de responsabilité élargie, en 
redéfinissant la notion de déchet, qui 
ne doit plus être considéré comme 
un problème à éliminer, mais comme 
une matière première à valoriser 
et une ressource économique qui 
contribue à la relance de l’industrie 
manufacturière, en recourant à 
l’organisation écologique et à l’éco-
conception.
La ministre a rappelé, dans ce sens, 
les incitations offertes par l’Etat 

pour développer les activités de 
collecte, de transport, de valorisation 
et d’élimination des déchets, outre 
celles prévues dans les lois de 
finances, notamment les mesures 
du décret exécutif qui accorde des 
exonérations fiscales pendant cinq 
ans aux entreprises spécialisées dans 
la collecte des déchets ménagers.
Elle a également salué la nouvelle 
loi sur l’investissement permettant 
de réaliser des projets prometteurs 
dans le domaine du traitement des 
déchets à travers les différentes 
wilayas.

La Caisse Nationale 
d’Assurance Sociale des 
Non-Salariés (CASNOS) 

a fermement démenti, mardi, les 
rumeurs circulant sur les réseaux 
sociaux, notamment TikTok, selon 
lesquelles la Caisse entamerait des 
poursuites judiciaires à l’encontre 
des bénéficiaires du dispositif 
ANSEJ (L’Agence Nationale de 
Soutien à l’Emploi des Jeunes).
Dans un communiqué officiel, la 
CASNOS a qualifié ces informations 
de « fausses » et a appelé la 
population à la plus grande prudence 
face aux rumeurs diffusées par des 
sources non fiables. La Caisse a 
réaffirmé son engagement à fournir 
aux assurés toutes les informations 

nécessaires via ses canaux de 
communication officiels.
Ces démentis interviennent alors 
que les rumeurs sur de possibles 
poursuites judiciaires avaient suscité 
une vive inquiétude parmi les 
bénéficiaires de l’ANSEJ.
Si les rumeurs de poursuites 
judiciaires se sont avérées fausses, 
les bénéficiaires de l’ANSEJ doivent 

néanmoins faire face à des obstacles 
bien réels dans la concrétisation de 
leurs projets.
Yacine El-Mahdi Oualid, (alors 
ministre de l’Économie de la 
connaissance, des Startups et des 
Micro-entreprises), avait reconnu, 
lors d’une journée d’information 
organisée par son ministère sur le 
financement des projets innovants, 

l’échec relatif du dispositif ANSEJ.
Cet événement visait à 
sensibiliser les porteurs de projets, 
particulièrement les nouveaux 
diplômés universitaires, aux 
différentes sources de financement 
disponibles. Plus de 200 porteurs 
de projets étaient présents 
physiquement, tandis que 400 autres 
ont participé par visioconférence.
L’étude menée par le ministère a 
mis en évidence plusieurs difficultés 
rencontrées par les porteurs de 
projets ANSEJ : un manque 
d’information sur les financements 
disponibles, des difficultés en 
gestion administrative et, surtout, 
des problèmes de commercialisation 
de leurs produits.

79% des porteurs de projets 
innovants méconnaissent les 
procédures de financement et 70% 
d’entre eux font face à des difficultés 
de commercialisation.
Face à ces constats, le ministre 
a annoncé plusieurs mesures 
pour accompagner au mieux 
les entrepreneurs, notamment 
la révision des programmes de 
formation dans les incubateurs 
universitaires et le lancement d’un 
fonds de financement des start-ups 
pionnier en Afrique.
Ces initiatives visent à répondre aux 
besoins réels des porteurs de projets 
et à améliorer le taux de réussite des 
entreprises créées dans le cadre du 
dispositif ANSEJ.

Le ministre de l’Education 
nationale, M. Mohammed 
Seghir Sadaoui a affirmé, 

mardi à Alger, que son département 
ministériel n’avait pris aucune 
mesure d’interdiction des cours de 
soutien et qu’il était, plutôt, soucieux, 
de préserver la concentration et la 
stabilité des élèves durant l’années 
scolaire.
“Il est de notre devoir de préserver 
la concentration et la stabilité de 
nos enfants, d’autant plus que 
nous sommes au milieu de l’année 
scolaire”.
Le secteur de l’Education nationale 
“n’a pris aucune mesure pour 

l’interdiction des cours de soutien”, 
rassure-t-il, affirmant que “tout 
projet visant à organiser ces cours 
doit être participatif”.
Estimant que les cours de soutien 
constituaient “une opportunité 
supplémentaire à même de renforcer 
l’apprentissage et la perception des 
élèves, notamment pour ceux des 
classes d’examen”, le ministre a 
souligné que la priorité du secteur 
de l’Education était “ d’assurer 
la qualité de l’enseignement dans 
les établissements d’enseignement 
(publics et privés)”.
Il a indiqué à ce propos que le secteur 
n’était pas contre les cours de soutien 

dispensés en dehors des écoles, 
d’autant plus que “nous sommes 
au milieu de l’année scolaire, une 
période qui nécessite de préserver 
la sérénité et la concentration de 
nos enfants loin de toute mesure 

à même de les agiter”, appelant la 
famille éducative à “contribuer à 
la préservation de la stabilité des 
élèves durant cette période”.
Evoquant le dossier de l’allégement 
du programme scolaire, le ministre 
a affirmé que cette démarche 
“s’inscrit dans le cadre de l’approche 
du ministère, en application du 
programme du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à intégrer le sport 
scolaire et les activités culturelles 
pour les soulager”.
En vue du développement et de 
l’actualisation des programmes, 
“le ministère a procédé au 

renforcement du Conseil national 
des programmes (CNP)”, selon M. 
Sadaoui, qui a rappelé la mise en 
place d’une commission nationale 
chargée de l’élaboration d’un projet 
sur la qualité de l’enseignement 
reposant sur plusieurs axes tels 
que les programmes scolaires, les 
techniques d’enseignement et de 
formation ainsi que les structures” .
“Les travaux concernant le 
programme scolaire de la troisième 3e 
année primaire ont déjà commencé, 
et s’étendront pour couvrir les trois 
cycles d’enseignement”.
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Arkab s’entretient à Rome avec le Secrétaire d’Etat 
au ministère fédéral allemand de l’Economie 

et de la Protection du climat

Ramadhan 2025 : 
Une abondance de produits agricoles grâce 

à une planification proactive

Ramadhan : 
Une rencontre sur l’organisation de la filière avicole 

et l’approvisionnement du marché

Le ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des 
Mines et des Energies 

renouvelables, Mohamed Arkab, 
s’est entretenu, mardi à Rome 
(Italie), avec le secrétaire d’Etat 
au ministère fédéral allemand de 
l’Economie et de la Protection 
du climat, Philipp Nimmermann, 
sur les moyens de renforcer 
la coopération commune dans 
les domaines de l’énergie 
et des énergies nouvelles et 
renouvelables, indique un 
communiqué du ministère.
Tenue en marge de la première 
réunion des ministres de 

l’Energie des pays concernés 
par le projet “SoutH2 Corridor”, 
cette rencontre s’est déroulée 
en présence du secrétaire 
d’Etat, chargé des Energies 
renouvelables, M. Noureddine 
Yassaâ, du secrétaire d’Etat 
auprès du ministre des 
Affaires étrangères, chargé 
de la Communauté nationale 
à l’étranger, Sofiane Chaib, 
de l’ambassadeur d’Algérie 
en Italie, et des présidents-
directeurs généraux (PDG) des 
groupes Sonatrach et Sonelgaz, 
respectivement Rachid Hachichi 
et Mourad Adjal, ainsi que de 

plusieurs cadres du secteur.
Les entretiens bilatéraux ont porté 
sur “les moyens de renforcer la 
coopération entre l’Algérie et 
l’Allemagne dans les domaines 
de l’énergie et des énergies 
nouvelles et renouvelables, en 
focalisant sur la concrétisation 
des projets stratégiques 
conjoints, notamment le projet 
« SoutH2 Corridor » “ selon le 

communiqué.
Les deux parties ont, par 
ailleurs, abordé “les opportunités 
d’investissement et d’échange 
d’expériences et d’expertises 
entre les sociétés algériennes et 
allemandes, notamment dans les 
domaines des énergies nouvelles 
et renouvelables, la réduction de 
l’empreinte carbone ainsi que 
le transfert de la technologie 

et la formation”, saluant “le 
haut niveau des relations de 
coopération et de partenariat 
stratégique entre les deux 
parties”, ajoute le ministère.
A cette occasion, M. Arkab a 
passé en revue les différents 
programmes de l’Algérie en vue 
de développer la production du 
gaz naturel et de l’électricité ainsi 
que les projets de développement 
des énergies renouvelables 
que l’Algérie compte réaliser 
dans le cadre de sa stratégie de 
transition énergétique, conclut le 
communiqué.

Le ministre de l’Agriculture, 
du Développement 
rural et de la Pêche, 

Youcef Cherfa, a affirmé mardi 
à Alger que le prochain 
Ramadhan, prévu en mars, sera 
marqué par une abondance de 
produits agricoles grâce à une 
planification proactive englobant 
la production, le stockage et 
l’importation.
M. Cherfa s’exprimait lors d’une 
réunion de coordination tenue 
conjointement avec le ministre 
du Commerce intérieur et de la 
Régulation du marché national, 
Tayeb Zetouni, consacrée aux 
préparatifs du Ramadhan.
Il a souligné que les préparatifs 
ont été entamés plusieurs mois 
à l’avance, mobilisant tous les 
moyens et services du secteur 
agricole ainsi que les entreprises 
sous tutelle.
“Cette démarche s’appuie sur 
une planification qui inclut la 
production locale, le stockage 
stratégique et, si nécessaire, 
l’importation de produits 
spécifiques tels que la viande 
rouge”, a-t-il précisé.
Dans ce cadre, le ministre a 
assuré que les stocks de céréales 
(blé dur et blé tendre) disponibles 

dans les structures de l’Office 
algérien interprofessionnel des 
céréales (OAIC) permettent de 
répondre aux besoins nationaux 
et de fournir régulièrement les 
semouleries et minoteries.
Les quotas de blé attribués aux 
minoteries privées ont d’ailleurs 
été augmentés de 20 % pour 
répondre à la demande accrue, 
a-t-il assuré.
Concernant les légumes secs, 
M. Cherfa a précisé que les 
stocks détenus par l’OAIC 
sont suffisants et renouvelés 
périodiquement, garantissant 
ainsi un approvisionnement 
continu.
Le ministre a également annoncé 
l’ouverture de 600 points de 
vente directe affiliés à l’OAIC à 
travers le pays durant le mois de 
Ramadhan.
En ce qui concerne le lait, il a 
assuré que les stocks de poudre de 
lait disponibles auprès de l’Office 

national interprofessionnel du 
lait (ONIL) couvrent les besoins 
nationaux, en complément des 
importantes quantités de lait cru 
local.     
Il a annoncé aussi que deux 
nouvelles laiteries, situées à 
Bouira et Bordj Badji Mokhtar, 
entreront en production pour 
répondre à la demande croissante 
pendant le mois sacré.
Pour les viandes rouges et 
blanches, M. Cherfa a indiqué 
que, parallèlement à la production 
nationale, les importations de 
viande rouge continueront en 
2025 par le biais d’entreprises 
publiques et privées.
Il a également souligné que 
des efforts sont en cours pour 
constituer un stock suffisant de 
viande blanche afin de réguler les 
prix et d’assurer la disponibilité 
sur le marché pendant le 
Ramadhan.
Quant à la pomme de terre, le 
ministre a assuré que le marché 
sera approvisionné grâce à 
la production saisonnière, en 
particulier dans la wilaya d’El 
Oued, qui couvre 65% des 
besoins nationaux, soulignant 
qu’un stock de régulation a été 
constitué en janvier et février 

pour garantir une disponibilité 
adéquate durant le mois sacré.
S’agissant de la tomate 
industrielle, il a noté que la 
saison 2023-2024 a enregistré 
une augmentation significative 
de la production, permettant de 
constituer un stock suffisant de 
concentré de tomate pour couvrir 
les besoins de l’année.
Concernant d’autres produits, 
comme l’oignon et l’ail, M. 
Cherfa a déclaré que des 
stocks importants sont déjà 
disponibles, garantissant un 
approvisionnement fluide. Il 
a également signalé que la 
production d’agrumes a connu 
une hausse notable, assurant 
ainsi des quantités importantes 
seront mises sur le marché.

 L’UNPA : 
un engagement ferme 

pour garantir l’abondance 
Le secteur agricole prévoit de 
contribuer avec 915 points de 
vente affiliés à des entreprises et 
offices sous tutelle, permettant 
de commercialiser directement 
au consommateur divers produits 
agricoles à des prix compétitifs.
Intervenant à cette occasion, le 
secrétaire général de l’Union 
nationale des paysans algériens 

(UNPA), Abdellatif Dilmi, 
a réaffirmé “l’engagement 
des agriculteurs, éleveurs et 
investisseurs à fournir des 
produits agricoles en quantités 
suffisantes, tant pendant le 
Ramadhan qu’au cours de 
l’année”.
Il a insisté sur la nécessité de 
créer un environnement propice 
pour les professionnels du 
secteur afin de relever les défis 
alimentaires. Selon lui, il est 
crucial d’adopter une stratégie 
réaliste basée sur les besoins et 
conditions réels des agriculteurs, 
éleveurs et investisseurs.
M. Dilmi a également appelé 
à accélérer la numérisation du 
secteur agricole, à soutenir les 
agriculteurs et éleveurs, ainsi 
qu’à mettre en œuvre les réformes 
annoncées par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la célébration 
du 50? anniversaire de la création 
de l’UNPA.
“Cette feuille de route, associée à 
une coordination renforcée entre 
les différents secteurs, permettra 
de garantir un environnement de 
travail optimal pour les acteurs 
du secteur agricole”, a-t-il 
souligné.

Le ministre de l’Agriculture, 
du Développement 
rural et de la Pêche, 

Youcef Cherfa, a présidé une 
rencontre de coordination avec 
les membres de la Fédération 
nationale des aviculteurs (FNAV) 
pour débattre de plusieurs thèmes 
liés à l’organisation de la filière 
avicole et à l’approvisionnement 

du marché durant le prochain 
Ramadhan, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre qui s’est déroulée, 
lundi, en présence de cadres 
centraux du ministère s’inscrit 
dans le cadre du dialogue et de 
la coordination constante entre 
les acteurs dans les différentes 
filières agricoles, ajoute le 

document.
La rencontre a été ponctuée par 
“le débat de plusieurs thèmes 
liés à l’organisation de la filière 
avicole qui connait actuellement 
une stabilité en termes de 
production et de prix, en sus de 
l’approvisionnement du marché 
durant le mois de Ramadhan”, 
conclut le communiqué.



ANNABA / HABITAT
Réunion de suivi et d’évaluation du secteur du logement

 dans la wilaya

ANNABA / 52ÈME SALON AGRO SERVE
Le Secrétaire général de la wilaya,Belaid Nasseredine donne 

des orientations socio-économiques

ANNABA / RÉSEAU ROUTIER 
Inspection par le wali des projets structurants de la wilaya: 

Focus sur la réhabilitation de la route CW29

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a présidé, 
avant-hier, une réunion 

de coordination dédiéeau suivi 
et à l’évaluation du secteur du 
logement sous ses différentes 
formules au niveau de la wilaya 
d’Annaba. Cette rencontre 
s'inscrit dans le cadre des efforts 
continus pour améliorer la 
gestion et l’exécution des projets 
de logements.Étaient présents à 
cette réunion, la cheffe de cabinet 
de la wilaya, les directeurs du 
logement, des domaines, de 
l’urbanisme, de l’architecture 
et de la construction, de la 

réglementation et des affaires 
générales, du cadastre et de la 
conservation foncière ainsi que 
le directeur de l’agence AADL.
L’ordre du jour de cette réunion 

portait sur le suivi et l’évaluation 
globale de la situation du secteur 
du logement dans la wilaya.
Lors de son intervention, le 
wali a insisté sur la nécessité de 

renforcer le rythme d’exécution 
des projets en cours. Il a également 
appelé à une coopération étroite 
entre les différentes parties 
prenantes afin de surmonter les 

obstacles qui pourraient entraver 
la progression des travaux. Ces 
instructions visent à garantir 
une résolution rapide et efficace 
des problématiques rencontrées, 
tout en assurant une gestion 
optimale des ressources et 
une amélioration continue des 
performances dans le secteur du 
logement.
Ce type de réunion révèle la 
volonté des autorités locales de 
répondre aux attentes des citoyens 
et de garantir une mise en œuvre 
efficace des politiques publiques 
dans un secteur essentiel au bien-
être de la population.

Représentant le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
le secrétaire général, 

BelaidNasseredine, accompagné 
des représentants du commerce, du 
premier conseiller chargé des affaires 
Economiques FarabanMagassouba 
de Guinée, du représentant CGEA 
, de la CCI-Seybouse ainsi que 
d'autres représentants exerçant dans le 
cadre économique a visité les stands 
d'exposition des produits locaux où 
près de 52 participants avait exposé 
et commenté toutes leurs gammes 
de produits. Le Secrétaire général, a 
néanmoins insisté sur l'importance de 
promouvoir le produit national afin de 

permettre au mieux de dynamiser les 
activités commerciales. Le Secrétaire 
généralet les responsables concernés 
du domaine se sont longuement 
attelés devant les stands pour 
expliquer au mieux aux représentants 
l'opportunité de couvrir d'une part 
le marché Algérien, et d'autre part, 
le marché extérieur, eu égard les 
encouragements accordés par l'état. A 
cette occasion nous avons pris langue 
avec plusieurs exportateurs de bois, 
de conserve et investisseurs pour 
constituer un climat d'affaires. Enfin 
les responsables locaux de la wilaya et 
du domaine souhaitent une plus grande 
dynamisation et le développement du 
secteur économique.

Hier, le wali 
d’Annaba, 
Abdelkader 

Djellaoui, a effectué une 
sortie de terrain pour 
suivre l’état d’avancement 
des projets structurants 
relevant des secteurs des 
travaux publics et des 
transports. Cette visite 
s’est caractérisée par une 
inspection du chantier de 
réhabilitation de la route de 
wilaya CW29, qui s’étend 
sur une distance de 14 
kilomètres.
Lors de cette visite, le wali 
a constaté que les travaux 
d’asphaltage, réalisés par 
l’entreprise en charge du 
projet, ont atteint un taux 

d’avancement de 60 %. Il 
a insisté sur l’importance 
de respecter les délais 
tout en garantissant la 
qualité des travaux. Le 
wali, Djellaoui a exhorté 
l’entreprise à intensifier le 
rythme des réalisations afin 
d’accélérer l’achèvement 
du projet. Il a également 
rappelé la nécessité de se 
conformer aux normes 
techniques établies et 
aux recommandations 
formulées par le bureau 
d’études et de contrôle 
CTTP.
Ce projet de réhabilitation 
de la route CW29 revêt 
une grande importance 
pour le développement de 
la wilaya. En améliorant 
l’infrastructure routière, il 

vise à faciliter la mobilité 
des citoyens, à renforcer 
la sécurité des usagers et 
à soutenir les échanges 
économiques dans la 
région.
Cette sortie de terrain 
illustre l’engagement des 
autorités locales, sous 
la supervision de M. 
Abdelkader Djellaoui, à 
assurer un suivi rigoureux 
des projets en cours et à 
garantir leur réalisation 
dans les meilleures 
conditions. Ces efforts 
s’inscrivent dans une 
démarche globale visant à 
répondre aux attentes des 
citoyens et à promouvoir le 
développement durable de 
la wilaya.

Sihem.Ferdjallah

Tayeb.Zgaoula

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / RÉGIME BANCAIRE 
Ouverture du capital de la BDL:

 Une initiative pour dynamiser le secteur 
bancaire

Lancement de l’opération 
de tirage au sort pour l’attribution 

de logements à Ain El Berda

ANNABA / LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ 

Intensification des inspections de police
 à Sidi Salem et Kalitoussa

Journée d’étude 
sur le développement 
des villes intelligentes 

àl’exemple de l’expérience 
chinoise

ANNABA / SIDI SALEM
Trente-sept (37) individus 

arrêtés et des armes 
récupérées lorsd’une vaste 

opération de sécurité

Sous la supervision de 
l’inspecteur général de 
la wilaya, représentant le 

wali, Abdelkader Djellaoui, les 
travaux de la rencontre dédiée 
à l’ouverture du capital de la 
Banque de Développement Local 
(BDL) ont été inaugurés,hier, à 
l’hôtel Seybouse International.
La rencontre a réuni de 
nombreuses personnalités, 
notamment le vice-président 
de l’Assemblée Populaire de 
wilaya, les membres du comité 
de sécurité, les députés des 
deux chambres du parlement, 
le chef de daïra d’Annaba, 
le président de l’Assemblée 
Populaire Communale d’Annaba, 
le délégué local du médiateur 
de la République, le président-
directeur général de la BDL, le 
directeur régional de la Banque 
Nationale de Développement, 
ainsi que les directeurs des 
banques et assurances. Des 
représentants de la Commission 
d’organisation et de surveillance 
des opérations de bourse, des 
opérateurs économiques, des 

investisseurs et des clients de 
la banque étaient également 
présents.
Cette initiative marque une 
étape décisive dans la mise 
en œuvre des orientations 
des autorités supérieures du 
pays, conformément à la loi de 
finances. Elle vise à renforcer 
le secteur bancaire algérien et à 
stimuler l’économie nationale, en 
adoptant une stratégie axée sur la 
numérisation, la gouvernance et 
l’investissement.
Dans son allocution prononcée 
au nom du wali, Abdelkader 
Djellaoui, l’inspecteur général de 
la wilaya a salué cette décision 
judicieuse, en soulignant qu’elle 
s’inscrit pleinement dans la 
politique nationale menée par 
le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, qui 

accorde une attention particulière 
à ce secteur.Il a ajouté que cette 
opération représente une étape 
importante pour accompagner 
les évolutions rapides du 
secteur financier au niveau 
national et international. Elle 
promeut la transparence, donne 
aux investisseurs algériens 
l’opportunité de devenir des 
acteurs actifs dans le capital 
de la banque, et encourage 
les opérateurs économiques à 
jouer un rôle significatif dans le 
développement du pays.
Enfin, l’ouverture du capital de la 
BDL est considérée comme une 
expérience novatrice qui ouvre 
des perspectives prometteuses 
pour renforcer l’économie 
nationale, tout en consolidant les 
projets qui bénéficieront à la fois 
au pays et à ses citoyens.

L’opération de tirage au 
sort pour l’attribution 
des logements publics 

locatifs a été lancée,hier mercredi, 
par les services du département 
de la promotion et de la gestion 
immobilière (OPGI) de la 
wilaya d’Annaba.La cérémonie 
s’est déroulée au centre de 
formation professionnelle et 
d’apprentissage ‘’Chaïb Saïd’’ à 
Aïn El Berda. Elle a permis de 
déterminer les emplacements des 
logements pour 72 bénéficiaires, 
répartis comme suit : 40 à 

AïnEssaid et 32 à Aïn El Berda.
Cette opération marque une étape 
importante pour les citoyens en 
attente de logements sociaux, 
un besoin crucial dans cette 
région. Selon les responsables de 

l’OPGI, ces bénéficiaires ont été 
sélectionnés conformément aux 
critères d’attribution fixés par les 
autorités locales.
En marge de l’événement, 
des bénéficiaires présents ont 
exprimé leur satisfaction et leur 
espoir de pouvoir emménager 
prochainement dans leurs 
nouveaux logements.
Les autorités locales ont, 
par ailleurs, indiqué que des 
programmes similaires sont 
prévus pour d’autres communes 
de la région, afin de répondre à 
la forte demande en matière de 
logement social.

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
dans le milieu urbain,les 

éléments de la deuxièmesûreté 
urbaine de Kalitoussa ont 
enregistré durant la semaine 
dernière, deux arrestations 
pour possession de drogue et 
psychotropes et la saisie de 
117 comprimés psychotropes. 
Dans le même sillage, durant 
la mêmepériode, les éléments 
de sûreté urbaine extérieure 

de Sidi Salem ont arrêtéquatre 
(4) personnes pour possession 
de drogue ainsi que d’armes 
blanchesprohibées. Les éléments 
de la sûreté urbaine de Sidi 
Salem ont pu mettre la main sur 
285 comprimés psychotropes 
lors de ces opérations et procédé 
à la saisie de 14 armes blanches 
de différents calibres ainsi que 
d’une somme d’argent.Les 
mis en cause, ont été placés en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces 
affaires. 

Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les forces de 
l’ordre qui ne cessent de  rappeler 
la disponibilité des numéros verts 
mis à la disposition des citoyens. 

Dans le cadre de l’accord 
de partenariat entre le 
Ministère de l’Intérieur, 

des Collectivités Locales et de 
l’Aménagement du Territoire, 
et l’Académie Nationale de 
Gouvernance de Chine, une 
journée d’étude a été organisée 
sur le thème ‘’ développement des 
villes intelligentes’’, en mettant 
en avant l’expérience chinoise 
comme modèle-type.
La journée a vu la participation 
du Secrétaire Général de la wilaya 
par intérim, du wali-délégué de 
la circonscription administrative 
BenmostefaBenaouda, ainsi que 
de plusieurs cadres et responsables 
locaux.
Les travaux ont été suivis par 
visioconférence, permettant aux 
participants de s’informer sur les 
avancées et les innovations liées 
aux villes intelligentes.
L’objectif principal de cette 
rencontre était de mettre en 
lumière les avantages des villes 
intelligentes pour une meilleure 

gestion des ressources et une 
amélioration des services publics, 
tout en s’inspirant de l’expérience 
chinoise pour développer des 
solutions locales adaptées aux 
besoins algériens.
Ce type d’initiative reflète la 
volonté de l’Algérie de s’engager 
dans la modernisation de ses 
infrastructures urbaines en 
s’appuyant sur les meilleures 
pratiques internationales. Le 
développement des villes 
intelligentes est un levier essentiel 
pour assurer un avenir durable 
et améliorer la qualité de vie des 
citoyens.

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité en 
milieu urbain, les services 

de police du commissariat externe 
de Sidi Salem, relevant de la 
wilaya d’Annaba, ont intensifié 
leurs opérations de terrain 
pour préserver la sécurité et la 
sérénité des habitants.Au cours 
du mois de janvier, ces efforts 
ont permis l’arrestation de 37 
individus recherchés par les 
autorités judiciaires, ainsi que 
la mise en garde à vue de quatre 
individus suspectés de possession 
de drogues, de substances 
psychotropes et d’armes blanches 

prohibées. En outre, quatre autres 
individus impliqués dans diverses 
affaires criminelles ont également 
été appréhendés.Par ailleurs, les 
opérations menées ont abouti à la 
saisie de quantités de stupéfiants, 
de substances psychotropes, et 
d’armes blanches de différents 
types et tailles. Les agents ont 
également récupéré une moto et 
du bétail volés, restituant ainsi 
ces biens à leurs propriétaires 
légitimes.Ces initiatives 
s’inscrivent dans une stratégie 
globale visant à renforcer la 
confiance des citoyens envers les 
forces de l’ordre dans la région.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Imen.B
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Dans le cadre du suivi 
pédagogique des 
agents, la direction de 

la Protection Civile de la wilaya 
d’Annaba poursuit la mise en 
œuvre de son programme de 
formation. En effet, l’unité 

nationale de reconnaissance 
et d’intervention en milieu 
périlleux a lancé une formation 
spécialisée au profit de l’équipe 
féminine de la brigade GRIMP.  
Cette formation s’inscrit dans 
le cadre d’un plan de mise à 
niveau élaboré par la direction 

générale de la Protection civile. 
Les participants ont été encadrés 
par des officiers spécialisés, 
puisque ce programme vise à 
développer les compétences dans 
des environnements complexes. 
Ces environnements incluent 
les zones montagneuses, les 

grottes, les falaises, les sites 
industriels et les lieux nécessitant 
des interventions particulières, 
comme en cas de catastrophes 
naturelles majeures. La formation 
met l’accent sur des techniques 
modernes et spécialisées, telles 
que les interventions en milieux 

souterrains, la manipulation 
d’équipements spécifiques et 
les approches adaptées aux 
conditions extrêmes.

ANNABA / PROTECTION CIVILE : 
Formation au sauvetage en milieu périlleux 

au profit de la brigade féminine
Imen.B

La direction du commerce 
et de la promotion des 
exportations de la wilaya 

d’Annaba s’apprête à inaugurer, 
dès février, sept marchés de 
proximité dédiés au mois de 
Ramadan. Ces « marchés de 
la Rahma », répartis sur les 
six daïras de la wilaya, seront 
opérationnels au moins 15 jours 
avant le début du mois sacré, 
conformément aux directives du 
ministre du Commerce, Tayeb 

Zitouni, et du wali d’Annaba.
Ces espaces ont pour objectif 
de garantir aux citoyens l’accès 
à des produits alimentaires 
variés et à des prix compétitifs, 
directement auprès des 
producteurs, importateurs et 
grossistes. Les efforts conjoints 
des autorités locales et des 
opérateurs économiques visent à 
prévenir toute pénurie ou flambée 
des prix, notamment pour les 
denrées de large consommation 
comme la viande rouge, le lait, 
l’huile, la semoule, les fruits et 

légumes.
Pour répondre aux besoins des 
populations, les emplacements 
des marchés ont été choisis 

stratégiquement. Ainsi, la daïra 
d’Annaba disposera de deux 
marchés, situés au dépôt de 
l’avant-port et sur la RN44. 
La daïra d’El Bouni verra son 
marché installé à Boukhadra 
3, tandis qu’à El Hadjar, le 
marché prendra place dans la 
salle omnisports. À Berrahal, 
le marché sera installé près de 
l’APC, et celui d’Aïn El Berda 
au centre-ville. Enfin, la daïra de 
Chétaïbi, située à 70 km du chef-
lieu, bénéficiera d’un marché 
hebdomadaire renforcé.

Environ 180 opérateurs publics 
et privés participeront à cette 
initiative, proposant une large 
gamme de produits, depuis les 
viandes et poissons jusqu’aux 
boissons et conserves. Des 
mesures de contrôle strictes 
seront appliquées pour garantir 
la transparence et éviter toute 
spéculation. Ces marchés, qui ont 
rencontré un vif succès lors des 
années précédentes, s’inscrivent 
dans les efforts pour assurer la 
sécurité alimentaire durant le 
mois de Ramadhan.

ANNABA / COMMERCE : 
Sept marchés de proximité prévus pour le mois sacré de Ramadhan

S.Y

Sous la direction du P/
APC de Sidi Amar, une 
opération d’envergure 

a été menée pour lutter contre 

les maladies transmissibles 

par l’eau et les animaux. 

Cette initiative a rassemblé 

plusieurs acteurs locaux, dont 

des inspectrices du service 

communal d’hygiène, des 
représentants de l’office 
de promotion et de gestion 
immobilière de la wilaya 
d’Annaba, de l’office national 
d’assainissement à El-Hadjar, 
ainsi que de l’Algérienne des 
eaux.
La mission s’est concentrée 
sur une tournée de terrain dans 
les cités UV1, UV2 et UV3 du 

centre de Sidi Amar. L’objectif 
principal était d’identifier les 
fuites d’eaux usées et d’évaluer 
leur impact, notamment dans 
les sous-sols d’immeubles 
précédemment signalés par 
les services compétents. En 
parallèle, l’équipe a pris en 
charge plusieurs plaintes 
formulées par des habitants, 
portant sur des problématiques 

sanitaires variées. Chaque 
situation a été étudiée avec 
soin, dans le but de trouver 
des solutions adaptées aux 
enjeux spécifiques rencontrés. 
Cette intervention vise à 
améliorer les conditions de vie 
des citoyens tout en limitant 
les risques sanitaires liés à 
la pollution et aux nuisances 
environnementales.

ANNABA :
Mobilisation à Sidi Amar contre les risques sanitaires

S.Y

Dans le cadre de la lutte 
contre la dermatose 
nodulaire, une 

campagne de pulvérisation 

de grande envergure s’est 

poursuivie sans relâche. En 

effet, les services d’hygiène 
de l’APC d’Annaba, en 
collaboration avec les services 
de l’environnement de la 
commune, ont mobilisé tous les 
moyens humains et matériels 
pour le succès de cette opération. 
Pour éviter la propagation de la 

maladie qui touche les bovins 
et qui se manifeste par des 
lésions cutanées, les équipes 
relevant du service d’hygiène 
et de l’environnement de 
l’APC ont désinfecté l’intérieur 
de l’étable d’Oued Forcha 
et Bouguentas à l’aide de 

pulvérisateurs d’insecticide. Le 
but prioritaire est de détruire 
les zones soupçonnées d’être 
infectées. Cette opération a 
été accueillie avec satisfaction 
par les propriétaires des lieux, 
notamment en prévention des 
virus.

ANNABA / LUTTE CONTRE LA DERMATOSE NODULAIRE : 
Opération de pulvérisation au niveau de 

plusieurs étables à Oued Forcha et Bouguentas
Imen.B

La direction de la 
préservation des forets 
a organisé, hier, une 

caravane de sensibilisation 
mobile avec la participation de 
la direction de l’environnement 
de la wilaya d’Annaba ainsi 

que le centre de recherche de 
l’environnement , les services 
agricoles et les services 
vétérinaires  et la fédération de 
chasse de la wilaya  afin d’animer 
une campagne de sensibilisation 
sur les dangers liés à la 
prolifération rapide de l’oiseau 

dénommé ‘’Martin triste’’. Elle 
met en garde contre les impacts 
écologiques et sanitaires de cet 
oiseau invasif, connu pour son 
comportement agressif et ses 
ravages sur la biodiversité locale. 
Les forestiers algériens sont sur le 
qui-vive. Cette espèce d’oiseaux 

de la famille des «Sturnides» est, 
rappelons-le, réputée dangereuse 
pour la santé publique, mais 
aussi pour les parcs forestiers et 
végétaux. Cette campagne, qui 
va sillonner les localités d’El 
Karma, El Chorfa , Ouled Toumi, 
El Eulma ainsi que la nouvelle 

ville ‘’Benaouda Benmostefa’’ a 
été lancée à partir de la commune 
d’El Hadjar. Des dépliants ont été 
distribués aux citoyens afin de les 
sensibiliser sur cet oiseau qui est 
considéré comme un ravageur 
agricole en raison des dommages 
qu’il inflige aux cultures.

ANNABA / ENVIRONNEMENT : 
Lancement d’une caravane de sensibilisation 

sur la prévention contre l’oiseau nuisible
Imen.B



Elisabeth Borne savoure son retour au gouvernement et se 
pose en anti-Attal

En Indonésie, un glissement de terrain fait au moins 19 morts sur 
l’île de Java

La ministre de l’éducation 
revient au premier plan, un 
an après avoir été évincée 

de Matignon et après avoir dû 
renoncer à prendre la tête du parti 
présidentiel Renaissance, selon le 
monde fr.
Elle dit avoir réfléchi un instant 
avant d’accepter le poste. Mais 
pouvait-elle refuser ce nouvel 
élan ? Lorsqu’elle nous ouvre, 
mardi 21 janvier, les portes de son 
bureau du ministère de l’éducation 
nationale, Elisabeth Borne, 
ancienne locataire de Matignon 
que ses équipes appellent toujours 
« Mme la première ministre », 
apparaît rayonnante, presque 

transfigurée. Longue veste rose 
sur les épaules alors qu’un froid 
glacial saisit Paris, la sexagénaire, 
souriante, se réchauffe près du 
feu de cheminée qui crépite au 
rez-de-chaussée de l’hôtel de 
Rochechouart.
Hormis une corbeille de 
confiseries et une photo la 
montrant aux côtés de l’animateur 
Michel Drucker, peu d’effets 
personnels, si ce n’est aucun, 
n’apparaît autour du bureau de 
son illustre prédécesseur, Jean 
Zay. « J’ai manqué de temps 
pour emménager ! », s’excuse 
presque la ministre, nommée le 23 
décembre 2024 à ce poste qu’elle 

décrit comme « le ministère de 
l’avenir ».
La voici donc de retour aux 
affaires, elle que le grand public 
avait surnommée « Mme 49.3 
». Remerciée après avoir fait 
adopter, dans la douleur, les 
deux réformes les plus contestées 
du second quinquennat, sur les 
retraites et sur l’immigration, 
elle savoure sa petite revanche. 
Evincée de Matignon il y a un an 
pour faire place au jeune Gabriel 
Attal, 34 ans, Elisabeth Borne, que 
le personnel de l’Elysée décrivait 
de façon peu amène comme « la 
dame qui ne dit pas bonjour », met 
fin à sa courte traversée du désert.

Des pluies violentes dans 
une zone montagneuse 
à proximité de la ville 

de Pekalongan y ont provoqué 
un éboulement, qui a fait 
s’effondrer des ponts et a 
enseveli logements et véhicules, 
selon le monde fr.
Des centaines de secouristes 
fouillent, mercredi 22 janvier, 
en Indonésie, des débris et une 
boue épaisse à la recherche de 
survivants du glissement de 
terrain provoqué par des pluies 
violentes qui, selon un dernier 
bilan des autorités, a fait au 
moins dix-neuf morts et sept 
disparus sur l’île de Java.
Lundi, d’intenses précipitations 
dans une zone montagneuse 
à proximité de la ville de 
Pekalongan ont provoqué 
un éboulement, qui a fait 
s’effondrer des ponts et a 

enseveli logements et véhicules. 
L’équipe de recherche et de 
sauvetage « a réussi à trouver 
et à évacuer deux corps… 
mercredi matin », a déclaré 
Abdul Muhari, porte-parole de 
l’Agence nationale de gestion 
des catastrophes (BNPB).
« Le nombre de morts enregistré 
jusqu’à cet après-midi est de dix-

neuf personnes », a-t-il ajouté. 
« Les deux corps retrouvés ce 
matin faisaient partie de la liste 
des personnes portées disparues 
lors de cet événement tragique 
», a-t-il ajouté, ramenant le 
nombre de disparus à sept. Treize 
personnes ont également été 
blessées, selon un communiqué 
de l’agence de recherche et de 

sauvetage Basarnas.
Auparavant, Mohammad 
Yulian Akbar, un responsable 
de l’administration du district 
de Pekalongan, avait pour 
sa part affirmé à l’Agence 
France-Presse qu’une nouvelle 
dépouille avait été découverte 
et que le bilan du glissement de 
terrain s’établissait à dix-huit 
morts.
Deux cents sauveteurs dépêchés
De l’équipement lourd a été 
déployé pour déblayer les voies 
d’accès aux équipes de secours 
et deux cents sauveteurs ont été 
dépêchés, a ajouté M. Akbar. 
Selon lui, « la priorité est de 
rechercher les victimes ». Le 
gouvernement local a déclaré 
l’état d’urgence dans le district 
pour deux semaines, a-t-il 
précisé.
Selon le responsable, le village 

de Kasimpar constitue la zone 
la plus gravement touchée : le 
glissement de terrain a frappé un 
café où des personnes avaient 
trouvé refuge pour s’abriter de 
la pluie.
Outre les secouristes, des 
policiers, des soldats et 
des bénévoles œuvrent aux 
opérations de recherche, qui 
ont lieu à quelque 90 kilomètres 
à l’ouest de la métropole 
de Semarang, et ont dû être 
suspendues par intermittence 
mardi en raison des pluies 
violentes persistantes. Les 
prévisions météorologiques 
pour les trois prochains jours 
annoncent des précipitations 
modérées qui pourraient « 
provoquer des inondations, des 
crues subites et des glissements 
de terrain », a prévenu Abdul 
Muhari.

Une « force unifiée 
» de ces trois pays 
sahéliens gouvernés 

par des juntes militaires 
va voir le jour, dans les 
prochaines semaines, contre 
la menace djihadiste, a 
annoncé le ministre de la 
défense nigérien, selon le 
monde fr.
Le Niger, le Burkina Faso et 
le Mali, trois pays sahéliens 
gouvernés par des juntes 
militaires, ont décidé d’unir 
davantage leur force pour 
lutter contre le djihadisme en 
créant une armée commune. 
Ces trois pays où les régimes 
civils ont été renversés 
dans des putschs entre 2020 

et 2023, ont formé l’an 
dernier une confédération, 
l’Alliance des Etats du Sahel 
(AES).
« Dans cet espace commun, 
nos forces pourront 
désormais intervenir 
ensemble », a déclaré, 
mardi 21 janvier, le général 
Salifou Mody, ministre de la 
défense nigérien, précisant 
que cette « force unifiée, qui 
est pratiquement prête, a un 
effectif de 5 000 hommes ».
« Cette force unifiée aura non 
seulement son personnel, 
mais ses moyens aériens, 
ses moyens terrestres, ses 
moyens de renseignement 
et, bien sûr, son système 

de coordination », a-t-il 
ajouté lors d’une interview 
à la télévision publique 
nigérienne, expliquant qu’il 
s’agit d’une « question de 
semaines » avant qu’elle soit 
opérationnelle.

Départ effectif de la Cedeao 
le 29 janvier
Les trois pays de l’AES 
constituent un vaste territoire 
enclavé de 2,8 millions de 
kilomètres carrés, soit quatre 
fois la France. Ils font face 
aux attaques récurrentes de 
groupes djihadistes liés à 
Al-Qaida ou l’Etat islamique 
depuis une décennie.
« Nous sommes dans un 

même espace, nous faisons 
face aux mêmes types de 
menaces, notamment cette 
menace de groupes criminels. 
Il fallait mutualiser nos 
efforts », a déclaré le général 
Mody. « C’est nouveau, c’est 
original et c’est sécurisant 
pour notre espace et pour nos 
populations », a-t-il ajouté.
Les pays de l’AES mènent 
déjà des opérations 
ponctuelles conjointes contre 
les djihadistes, notamment 
dans la zone des trois 
frontières, où les attaques 
sont les plus nombreuses.
Ils ont annoncé leur départ de 
la Communauté économique 
des Etats d’Afrique 

de l’Ouest (Cedeao) 
l’organisation régionale 
qu’ils jugent notamment 
inefficace face à leurs défis 
sécuritaires et qui avait 
menacé d’attaquer le Niger 
après le coup d’Etat de juillet 
2023. Ce départ sera effectif 
le 29 janvier, un an après 
l’annonce, conformément 
aux textes de l’organisation. 
L’AES accuse également la 
Cedeao d’être inféodée à la 
France, l’ancienne puissance 
coloniale, à laquelle ils 
ont tous tourné le dos, 
privilégiant de nouveaux 
partenaires, comme la 
Russie.
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Le Niger, le Burkina Faso et le Mali créent une armée de 
5 000 soldats pour lutter contre le djihadisme



Le gouvernement taliban annonce avoir procédé à un échange de 
prisonniers avec les États-Unis

L’UE envisagerait un « deal » avec Trump sur la défense 
européenne en échange d’une paix commerciale, selon Séjourné

Les dirigeants arabes félicitent Trump pour son investiture

Le gouvernement taliban 
a annoncé la libération 
par les États-Unis d’un 

détenu afghan en échange de 
deux prisonniers américains.
L’échange de prisonniers a fait 
l’objet de longues discussions 
entre représentants américains 
et afghans, facilitées par le 
Qatar. Tenues dans le plus 
grand secret, la libération de 
Khan Mohammed a été révélée 
par les autorités talibanes au 
lendemain de l’investiture de 
Donald Trump.
Présenté comme un combattant, 
l’Afghan a été arrêté en 2006 
pour « narcoterrorisme » dans 
la province du Nangarhar, 
dans l’est de l’Afghanistan. 
Il purgeait une peine 

d’emprisonnement à perpétuité 
dans une prison en Californie.  
Accueilli mardi à Jalalabad 
(est) avec des couronnes de 
fleurs, Khan Mohammed s’est 
dit « très heureux ». « De 
nombreux innocents sont en 
prison, je demande qu’ils soient 
tous libérés et puissent rentrer 
chez eux », a-t-il déclaré à des 
journalistes.
Deux Américains libérés
Le porte-parole du 
gouvernement taliban 
Zabihullah Mujahid a précisé 
à l’AFP que deux ressortissants 
américains avaient été libérés au 
cours de cet échange qui n’a pas 
été commenté dans l’immédiat 
par Washington. L’identité des 
détenus libérés a été révélée par 

les médias et confirmée pour 
l’un d’entre eux par sa famille. Il 
s’agit de Ryan Corbett, ramené 
à la maison, selon ses proches, 
après 894 jours de détention. 
« Aujourd’hui, nos cœurs sont 
pleins d’une immense gratitude 
et nous louons Dieu d’avoir 
préservé la vie de Ryan et de 
l’avoir ramené à la maison 
après les 894 jours les plus 
difficiles et incertains de nos 
vies », a déclaré sa famille dans 
un communiqué.
L’autre détenu libéré est 
William McKenty, 69 ans, 
dont la famille demandait au 
gouvernement américain de 
respecter sa vie privée.
Deux autres Américains, George 
Glezman, un ancien mécanicien 

de ligne et Mahmood Habibi, 
un Américain naturalisé, 
seraient toujours dans les geôles 
afghanes, ainsi qu’au moins un 
Afghan, Mohammed Rahim, 
un proche d’Oussama ben 

Laden, selon la CIA, toujours 
emprisonné à Guantanamo.
Des dizaines d’étrangers ont 
été arrêtés par les autorités 
talibanes depuis leur retour aux 
commandes en août 2021.

L’Union européenne souhaite 
proposer à Donald Trump qu’elle 
investisse davantage dans sa 
défense, tout en lui demandant 
de ne pas lancer de guerre 
commerciale, a déclaré Stéphane 
Séjourné, vice-président de la 
Commission européenne en 
charge de la stratégie industrielle 
, selon Arabenews.
« On ne peut pas avoir une 
guerre commerciale et en même 
temps construire l’Europe de la 
défense », a-t-il lancé sur France 
Inter.
« Le deal avec les États-Unis, 
c’est oui pour un désengagement 
de la défense européenne et 
pour construire des garanties de 
sécurité européennes en plus de 
l’OTAN, mais nous ne pouvons 
pas le faire avec une guerre 
commerciale à nos portes. Et les 
budgets nationaux ne sont pas 

en mesure d’augmenter partout 
pour atteindre 3 % du PIB, a-t-
il dit.
« On ne pourra pas s’organiser 
de manière efficace, notamment 
sur le front de l’Est, si en plus 
on a une guerre commerciale 
qui nous coûte énormément », 

a insisté Stéphane Séjourné, en 
référence à l’aide à l’Ukraine.
Interrogé sur la possibilité d’une 
réponse européenne « par la force 
» à une guerre commerciale, le 
commissaire européen a réagi 
avec prudence : « Je ne peux pas 
vous répondre. » Les Européens 

pâtiraient eux-mêmes en cas 
de droits de douane accrus sur 
des produits américains et « la 
balance commerciale avec les 
États-Unis est très favorable aux 
Européens », a-t-il souligné.
« Il y a deux stratégies possibles 
: une approche offensive ou 
défensive. On peut avoir une 
réplique sur les droits de douane, 
mais ce sont les Européens 
qui les paieront », a-t-il 
poursuivi, prenant l’exemple de 
compagnies européennes qui 
achètent des pièces détachées à 
Boeing.
« Il faut être offensif et peut-être 
même radical si nécessaire », 
a-t-il cependant estimé.
Il a également évoqué une « 
approche défensive qui consiste 
à réorienter un certain nombre 
d’achats à travers le monde 
», par exemple « suspendre 

les approvisionnements en 
gaz naturel liquéfié (GNL) à 
l’Azerbaïdjan pour acheter plus 
aux Américains ».
« Le monde entier attend de voir 
ce que décidera Donald Trump 
ce soir. Un certain nombre de 
décrets seront pris. Et je pense 
que ni les Canadiens, ni les 
Mexicains, ni nous, ni personne 
d’autre ne sait exactement ce 
qu’il y a dans ces décrets », a-t-il 
conclu.
Donald Trump prévoit 
notamment d’imposer, dès le 20 
janvier, des droits de douane de 25 
% sur tous les produits provenant 
du Mexique et du Canada. La 
Chine pourrait également voir 
ses taxes augmenter de 10 % et 
la zone euro est aussi dans son 
collimateur.

LONDRES : Les dirigeants 
des pays arabes du 
Golfe, le roi de Jordanie 

et le président de la Palestine 
ont félicité Donald Trump à 
l’occasion de son investiture en 
tant que 47ème président des 
Etats-Unis.
Les dirigeants des Émirats 
arabes unis, notamment le 
président Sheikh Mohamed 
ben Zayed Al-Nahyan, Sheikh 
Mohammed ben Rashid Al-
Maktoum, premier ministre et 
dirigeant de Dubaï, et Sheikh 
Mansour ben Zayed Al-Nahyan, 
vice-premier ministre des 
Émirats arabes unis et président 
de la Cour présidentielle, ont 

chacun envoyé un message de 
félicitations à M. Trump lundi.
Le sultan d’Oman, Haitham 
ben Tariq, a adressé ses vœux 
de succès à M. Trump pour son 
second mandat à la présidence 
des États-Unis.
Le roi de Bahreïn, Hamad 
ben Isa Al-Khalifa, a exprimé 
ses vœux de bonne santé, de 
bonheur et de succès à M. Trump 
dans ses fonctions, soulignant 
sa fierté pour les relations et le 
partenariat étroit entre les États-
Unis et le Bahreïn.
Le cheikh Meshal Al-Ahmad Al-
Jaber Al-Sabah, émir du Koweït, 
a affirmé dans son message à M. 
Trump son aspiration à renforcer 

les relations bien établies entre 
les deux pays.
Le roi Abdallah II de Jordanie a 
confirmé que son pays attache 
une grande importance à son 
partenariat avec les États-Unis et 
qu’il s’engage à collaborer avec 
M. Trump en vue d’un monde 
pacifique.
Dans son discours à la rotonde 
du Capitole, M. Trump a déclaré 
qu’il voulait être un “artisan 
de la paix et un rassembleur”, 
tout en mentionnant les otages 
récemment libérés dans le cadre 
d’un accord entre le Hamas et 
Israël qui a permis d’instaurer un 
cessez-le-feu dans la bande de 
Gaza cette semaine.

Mahmoud Abbas, le président 
de l’Autorité palestinienne, a 
déclaré dans un message que 
l’AP était prête à travailler avec 

M. Trump pour parvenir à la 
paix sous son administration, sur 
la base de la solution des deux 
États.
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Sur son départ du CRB, les critiques, son salaire et sa 
relation avec Amrani, Slimani vide son sac

Slimani :
« Cherki? Soit tu es Algérien, soit tu ne l’es pas »

CAF CL :
Cinq Algériens dans le onze type

Dans un entretien accordé 
en exclusivité à nos 
confrères d’El Khabar, 

Islam Slimani revient sur le cas 
d’un binational bien connu du 
public algérien.
Il pourrait être le leader offensif 
de l’Équipe Nationale pour les 
dix prochaines années. Lui, 
c’est Rayan Cherki, 21 ans 
seulement mais déjà une grosse 
expérience du plus haut niveau. 
Islam Slimani, qui l’a côtoyé 
lors de son passage du côté de 
l’Olympique Lyonnais, a ainsi 
pu observer au plus près le talent 
du franco-algérien (également 
éligible pour l’Italie).

Interrogé par El Khabar quant 
au possible choix de Cherki, 
Slimani est intransigeant : 
s’il est Algérien, il se doit de 
rejoindre l’Équipe Nationale 
: «À l’époque où je l’ai côtoyé 
(NDLR: entre janvier 2021 et 
janvier 2022), il était encore très 
jeune et ne pensait pas vraiment 
à son avenir international ni à 
l’équipe d’Algérie en particulier. 
Mais les choses évoluent avec 
le temps. Quoi qu’il en soit, 
ma position reste inchangée : 
l’équipe nationale n’est pas un 
club que l’on choisit. Soit on est 
Algérien, soit on ne l’est pas.»

Cinq (5) joueurs 
internationaux algériens 
figurent dans la dernière 

liste du « onze » type de la Ligue 
des champions africaine publiée 
par le site Sofascore, spécialiste des 
chiffres et des statistiques.
Ainsi, parmi ces cinq joueurs de 
cette équipe type, on note la présence 
de trois éléments évoluant dans le 
championnat local algérien, avec à 
leur tête Ayoub Ghazala, défenseur 
du Mouloudia d’Alger, avec une 
note de 7,23 points, accompagné 
du duo du CR Belouizdad, 
Abderrahmane Meziane, avec une 
note de 7,45, et Ayman Mahious, 
avec un total de 7,40.
Cette composition du onze de la 
Ligue des Champions CAF inclut 

également la présence du duo des 
Verts actif à l’Espérance de Tunis, 
à savoir Mohamed Amine Tougai, 
avec une note de 7,32, et Youcef 
Belaili, avec une note de 7,93.

Le MCA dans le final 8
Après l’élimination du CR 
Belouizdad, il ne reste donc que le 
MC Alger en lice pour ces quarts de 
finale de la prestigieuse compétition 
africaine. L’Algérie dispose 
donc d’un dernier représentant 
tout comme la Tunisie avec l’ES 
Tunis, le Maroc avec l’AS FAR de 
Rabat, et le Soudan avec Al Hilal. 
L’Egypte sera représentée par deux 
clubs, à savoir Al Ahly du Caire et 
Pyramids, tout comme l’Afrique 
du Sud avec Orlando Pirates et 
Mamelodi Sundowns.

Dans une interview 
accordée à un journal 
algérien, l’attaquant 

international algérien, Islam 
Slimani, est revenu sur sa récente 
aventure momentanément 
mise entre parenthèses au CR 
Belouizdad.
En effet, se livrant au journal 
national Al-Khabar, le buteur 
historique de la sélection 
algérienne de football a tenu à 
donner sa version de ce qui a été 
qualifié de “tumultes” au sein de 
la maison de Belouizdad. Ainsi, 
sur les raisons de son départ 
en pret du côté de Westerlo en 
Belgique, Slimani a dit, “cela 
s’est fait en accord avec la 
direction du CR Belouizdad. 
Avant de signer mon contrat, je 
les avais informés que certaines 
obligations personnelles 
pourraient m’obliger à partir 
pendant le mercato hivernal 
actuel. La direction a compris 
ma situation et m’a facilité 

les choses, d’autant plus que 
l’équipe a, malheureusement, 
été éliminée de la Ligue des 
champions d’Afrique. Mon 
départ est sous forme de prêt, et 
je reviendrai à la fin de la saison“.
Dans ce sillage, Slimani tient à 
rassurer les fans, outre répondre 
à certains de ses détracteurs qui 
lui ont reproché de “fuir ses 
responsabilités” en indiquant, 
que “le CRB n’est pas dans une 
situation difficile. Comme je l’ai 
dit, j’ai laissé derrière moi un bon 
groupe avec d’excellents joueurs. 
Les résultats en championnat 
et en Coupe d’Algérie sont très 
positifs”.

CRB : L’échec en LDC, son 
salaire et sa relation avec 
Amrani, Islam Slimani dit 

tout !
Le départ en prêt de Slimani s’est 
fait au lendemain d’un amer échec 
en Champions League de la CAF. 
Une mésaventure qui a suscité 
plusieurs questionnements, 

compte tenu des moyens dont 
le club est doté. En réponse à la 
question de l’intervieweur d’Al–
Khabar sur ce sujet, Slimani 
a déclaré : “l’entraîneur en a 
déjà parlé récemment. Vous 
ne pouvez pas viser le sacre en 
Ligue des champions si vous ne 
disposez même pas d’un terrain 
d’entraînement. Contrairement 
à ce que pensent beaucoup, 
je considère que l’équipe est 
encore en phase d’apprentissage 
et d’acquisition d’expérience. 
Elle apprendra de ses erreurs 
et finira par atteindre l’objectif 
fixé, à savoir remporter le titre 
continental”. Une remarque que 
beaucoup, même au sein de la 
direction du Chabab, partagent.

Par ailleurs, sur les “pretendus” 
critiques qui l’ont poussé à 
demander un départ prématuré 
du club, le nouvel attaquant de 
Westerlo a tenu à dire : “comment 
pourrais-je être affecté par ses 
critiques ? Après toutes ces 
années et ce parcours, je ne suis 
pas du genre à être influencé 
si facilement”, lit-on. Taxé de 
“recrue ratée” et de “joueur 
cherchant à engraisser son 
portefeuille”, Slimani ironise, “je 
suis revenu pour servir l’équipe 
en mettant mon expérience à son 
service. L’argent, après toutes 
ces années de professionnalisme, 
est la dernière de mes 
préoccupations. Je suis un joueur 
de défis, je respire le football et 
je prends plaisir à le pratiquer. Si 
je cherchais de l’argent, je serais 
allé jouer dans les championnats 
du Golfe”.
Lors de son court passage, un 
sujet a particulièrement animé 
l’actualité du club : la relation 

entre Slimani et l’entraineur, 
Abdelkader Amrani, qui 
aurait été électrique suite à un 
“présumé” refus de la part de 
Slimani de ne pas être titulaire. 
Sur ce sujet, Slimani a donné sa 
version des faits, “c’était juste un 
malentendu. Mis à part cela, ma 
relation avec Amrani repose sur 
un respect mutuel, et c’est le plus 
important”.
Finissant sur une note positive, 
Islam Slimani a indiqué qu’il ne 
regrette pas son choix de revenir 
au CRB, “peut-on regretter de 
revenir chez soi, dans le club 
qu’on aime ? Impossible. Ce fut 
une courte expérience, au cours 
de laquelle j’ai tenté de mettre 
mon expérience au profit du club 
pour l’aider à progresser. Je suis 
revenu pour atteindre certains 
objectifs, et je reviendrai plus 
tard pour les concrétiser. Je suis 
revenu au CR Belouizdad pour 
rendre à ce club ce qu’il m’a 
donné”.
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La sortie brutale de Benfica 
sur l’arbitrage face au FC Barcelone

Zinedine Zidane, 
infidélité annoncée

Le Borussia Dortmund a déjà une short-list sexy 
pour son banc

Après le limogeage de 
Nuri Şahin, le Borussia 
Dortmund est en quête 

d’un nouveau coach. Les 
Marsupiaux ont déjà établi une 
short-list, avec quelques noms 
plutôt sympathiques.
Mardi soir, le Borussia 
Dortmund a perdu plus qu’un 
match. Battus par Bologne en 
Ligue des Champions (2 à 1), les 
Marsupiaux ont également perdu 
leur entraîneur, Nuri Şahin. Sur un 
siège éjectable depuis plusieurs 
jours, le Turc a finalement été 
limogé hier soir. Il a été mis au 
courant de la direction du BVB 
après la rencontre, tout comme 
ses joueurs. La nouvelle a été 
officialisée ce mercredi matin 
par le biais d’un communiqué de 
presse publié sur le site officiel 
du club allemand. «Le Borussia 

Dortmund et Nuri Sahin se 
séparent avec effet immédiat. Le 
BVB a libéré son entraîneur-chef 
après la défaite décevante 2-1 
contre le FC Bologne en Ligue 
des Champions de l’UEFA mardi 
soir», a indiqué le Borussia 
Dortmund.
Directeur général du sport du 
BVB, Lars Ricken a ajouté : «nous 
apprécions vraiment Nuri Şahin 
et son travail, nous souhaitions 
une longue collaboration et 
espérions jusqu’au bout que 

nous franchirions ensemble 
un tournant. Après quatre 
défaites consécutives, une seule 
victoire lors des neuf derniers 
matches et comme nous sommes 
actuellement dixièmes du 
classement de Bundesliga, nous 
avons malheureusement perdu 
confiance dans la capacité à 
atteindre nos objectifs sportifs. 
Cette décision me fait aussi 
mal personnellement, mais elle 
n’était plus évitable après le 
match de Bologne.» Dortmund, 
qui avait misé sur lui l’été dernier 
après le départ d’Edin Terzic, a 
dû s’en séparer.

Deux favoris dans l’esprit 
du BVB

De son côté, l’ancien de la 
maison a parfaitement compris 
la décision de ses patrons. 
«Malheureusement, nous n’avons 

pas réussi à rendre justice aux 
ambitions sportives du Borussia 
Dortmund cette saison à ce stade. 
Je souhaite tout le meilleur à ce 
club spécial.» Dans la foulée, 
les Marsupiaux ont indiqué 
qu’ils donneront rapidement des 
informations sur l’identité de 
celui qui sera sur le banc samedi 
prochain en Bundesliga contre le 
Werder Brême. Et ils n’ont pas 
traîné puisqu’ils ont annoncé que 
c’est Mike Tullberg, entraîneur 
des U19, qui dirigera l’équipe 
le temps de trouver le nouveau 
coach de l’équipe fanion. 
En coulisse, le BVB avance 
d’ailleurs sur le sujet.
Ce mercredi matin, Bild et 
Sky Germany assurent que 
c’est Niko Kovac qui est en 
pole position dans l’esprit des 
dirigeants allemands. Le Croate 

possède une solide expérience en 
Bundesliga après ses passages à 
l’Eintracht Francfort, au Bayern 
Munich et à Wolfsbourg. De plus, 
il présente l’avantage d’être libre 
et disponible très rapidement. De 
premiers échanges ont d’ailleurs 
eu lieu entre lui et le BVB. Dans 
le même temps, les pensionnaires 
du Signal Iduna Park rêvent 
toujours de mettre la main sur 
Roger Schmidt. Problème, ce 
dernier, qui est également libre, 
préfère rejoindre un club durant 
l’été et pas en cours de saison. 
Le convaincre sera difficile, pas 
impossible prévient le média. En 
parallèle, le nom d’Erik ten Hag 
est également cité. Mais Sky 
Germany indique qu’il n’a pas 
eu de discussions avancées avec 
la direction allemande à ce stade. 
Affaire à suivre…

Benfica l’a mauvaise 
après la folle remontada 
du FC Barcelone en 

Ligue des champions. L’écurie 
portugaise pointe clairement du 
doigt l’arbitre de la rencontre.
Le match de l’année. Pour 
beaucoup, la rencontre opposant 
Benfica au FC Barcelone hier 
soir en Ligue des champions est 
déjà la rencontre de l’année 2025 
(5-4). S’il est encore un peu trop 
tôt pour l’affirmer, le choc d’hier 
soir au stade de la Luz a été tout 
simplement fou. Les Portugais 
ont mené à plusieurs reprises 
face aux Culés (3-1, puis 4-2), 
qui ont finalement gagné sur le fil 
5 à 4 grâce à un ultime but signé 
Raphinha (90e+5). Ce qui a mis 
les joueurs de Benfica dans une 
colère noire. En effet, ils estiment 
que ce dernier but n’aurait pas dû 
être validé puisque, selon eux, 
Fermin Lopez a commis une 
faute sur Leandro Barreiro dans 
la surface.
Benfica l’a mauvaise
Mais l’arbitre de la rencontre, 
Monsieur Danny Makkelie, a 
estimé qu’il n’y avait pas de 
faute et il a laissé jouer les deux 
équipes. Ce qui a conduit ensuite 
au contre des Culés et au but de 
Raphinha. Après la rencontre, 
les esprits se sont d’ailleurs 
échauffés puisqu’une violente 
altercation a éclaté dans le tunnel 
menant aux vestiaires entre le 
Brésilien et plusieurs joueurs 
de Benfica. La police et des 
membres des services de sécurité 
des deux clubs ont dû intervenir. 
La tension n’est pas redescendue 
dans le camp lusitanien puisque 
Rui Costa, le président du club, 
est descendu dans les vestiaires 
pour s’expliquer avec l’arbitre 
néerlandais.
A Bola précise qu’il a quitté 

la tribune présidentielle pour 
lui demander de se justifier 
concernant le pénalty non sifflé 
sur Barreiro en fin de match. 
Rui Costa n’était pas le seul 
à être énervé puisque Bruno 
Lage, l’entraîneur de Benfica, 
s’est aussi attaqué à l’arbitre 
en conférence de presse. «Le 
sentiment de frustration est 
énorme pour le résultat, mais 
il y a une énorme fierté pour la 
performance, de voir la famille 
Benfica soutenir l’équipe du 
début à la fin… Mais quand nous 
marquons 4 buts et que nous 
réalisons une telle performance, 
et quand nous regardons la 
façon dont nous encaissons, les 
buts… il y a un sentiment de 
frustration.»

Bruno Lage ne digère pas
Puis, il a enchaîné : «ensuite, je 
dois analyser le jeu et regarder ce 
qui s’est passé à la 94e minute… 
Je pense que c’est une grosse 
erreur de l’arbitre. Je ne parle 
pas pour moi, pour les fans, mais 
j’ai observé que tous les experts, 
au niveau national, donnent 
clairement le pénalty. Le fait est 
que l’arbitre dans ces situations 
doit avoir des critères similaires 
par rapport aux penalties de 
Barcelone, aux nôtres, regardez 

celui-ci. S’il a accordé les 
autres, il doit nécessairement 
accorder celui-ci. Ensuite, nous 
sommes entrés dans l’excitation 
de demander un penalty, mais 
nous aurions dû arrêter l’action 
par une faute, nous ne pouvons 
pas permettre à un joueur de 
Barcelone de courir au milieu 
du terrain pour marquer le but. 
Je dois signaler ce moment à 
l’arbitre.»
Du côté des joueurs aussi, 
l’arbitrage a fait jaser. Florentino 
Luis a confié : «il est clair que 
l’arbitrage a un peu influencé le 
match, mais il y a certains détails 
sur lesquels l’équipe a besoin de 
mûrir et nous travaillerons là-
dessus pour pouvoir être plus forts 
lors du prochain match.» Alvaro 
Carreras, lui, était «furieux du 
résultat.» En Espagne aussi, les 
faveurs visiblement accordées 
au Barça font parler. Interrogé 
par AS, l’ancien arbitre Iturralde 
González, a confié : «Lamine 
Yamal a été renversé dans la 
surface après ce que l’arbitre a 
considéré comme une faute de 
Carreras. Il a posé la main sur 
Yamal, mais il l’a lâché lorsqu’il 
a réalisé le contact. Ce geste ne 
méritait pas un pénalty.» Benfica 
est sûrement du même avis…

Attendu pour s’asseoir 
sur le banc de l’équipe 
de France, Zinedine 

Zidane devra, le cas échéant, 
afficher d’autres tenues que 
celles de son équipementier 
historique.
Retiré des terrains depuis près 
de vingt ans, Zinedine Zidane 
compte toujours parmi les 
figures les plus populaires du 
football français. A tel point que 
lors du récent sondage effectué 
par le Journal du Dimanche, 
il apparaissait comme la 17e 
personnalité préférée des 
Français et devançait les Kylian 
Mbappé, Antoine Griezmann ou 
Didier Deschamps.
Les marques ne s’y sont pas 
trompées et Zinedine Zidane a 
conservé plusieurs partenaires 
de premier plan, parmi lesquels 
Adidas, avec lequel il collabore 
depuis près de 30 ans. Mais 
pressenti pour prendre la suite 
de Didier Deschamps sur le 
banc de l’équipe de France, 
le Marseillais risque de faire 
quelques infidélités à la marque 
aux trois bandes.
« Il n’y a rien d’insurmontable »
Nike est en effet l’équipementier 

des Bleus depuis 2011 et a 
récemment prolongé son contrat 
avec la FFF jusqu’en 2034 
moyennant un chèque annuel 
de 100 millions d’euros. Le 
cas échéant, Zinedine Zidane 
devra s’y plier et arborer les 
tenues Nike lorsqu’il sera avec 
les Bleus. Une perspective qui 
n’inquiète pas les connaisseurs 
du marché.
« À mon sens, il n’y a rien 
d’insurmontable. Les choses sont 
même relativement confortables 
dans le sens où la Fédération a 
dix-huit mois pour définir les 
périmètres de chacune des deux 
marques », a ainsi confié Virgile 
Caillet, spécialiste du marketing 
sportif, auprès du Parisien. Et le 
son de cloche est le même dans 
la bouche de Vincent Chaudel, 
cofondateur de l’Observatoire 
du sport business.
« En tant que sélectionneur, il 
serait forcément tenu de porter 
les tenues officielles. Mais s’il 
est invité dans une émission où 
il est suivi dans son quotidien 
par exemple, ce serait un peu 
différent. On peut imaginer une 
plus grande tolérance », a-t-il 
expliqué.

Sport International 13
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En Bref...GTA 6 risque de couter un bras... 
et pourrait montrer la voie à d’autres éditeurs

La version mobile de la GeForce RTX 5090
 se montre sur Geekbench

Le fondateur de Silk Road, Ross 
Ulbricht, condamné à perpétuité 
en 2015, vient de recevoir une 
grâce présidentielle complète de 
la part de Donald Trump. Cette 
décision controversée marque 
un tournant dans l’histoire 
du Dark Web et soulève de 
nombreuses questions sur 
l’avenir de la cybercriminalité.

Donald Trump n’aura pas 
attendu longtemps pour faire 
parler de lui après son retour 
à la Maison-Blanche. Dès son 
deuxième jour de mandat, le 
président américain a accordé 
une grâce présidentielle à 
Ross Ulbricht, le créateur de la 
tristement célèbre plateforme 
Silk Road. Un geste qui ne 
manquera pas de faire grincer 
des dents dans les rangs de la 
justice américaine.

Le « Dread Pirate Roberts » 
retrouve sa liberté

Ross Ulbricht, surnommé le 
« Dread Pirate Roberts » en 
référence au film « Princess 
Bride », était considéré comme 
l’un des cybercriminels les plus 
dangereux de sa génération. 
Arrêté en 2013 dans une 
bibliothèque de San Francisco, 
il purgeait une peine de prison à 
vie sans possibilité de libération 
conditionnelle depuis 2015.

Son crime ? Avoir créé et géré 
Silk Road, une plateforme 
de vente en ligne accessible 
uniquement via le réseau Tor. 
Ce site, véritable supermarché 
de l’illégal, permettait l’achat 
et la vente de drogues, d’armes 
et d’autres produits illicites 
en utilisant le Bitcoin comme 
monnaie d’échange.

La grâce accordée par Trump 
a été annoncée sur son réseau 
social Truth Social, où le 
président n›a pas manqué de 
critiquer vertement ceux qui 
ont contribué à la condamnation 
d›Ulbricht. « Les ordures qui 
ont travaillé à le condamner 
faisaient partie des mêmes 
lunatiques impliqués dans 
l›instrumentalisation moderne 
du gouvernement contre moi », 
a-t-il déclaré avec sa subtilité 
habituelle.

Présenté comme le jeu le plus 
attendu de la décennie, GTA 6 
pourrait redéfinir les normes 

de prix dans l’industrie du jeu 
vidéo. Alors que sa sortie est 
prévue pour l’automne 2025, 
certains acteurs du secteur 

s’attendent à voir son prix de 
vente grimper en flèche.

Grand Theft Auto 6, 
attendu pour l’automne 
prochain sur PlayStation 

5 et Xbox Series X/S, pourrait 
s’imposer comme le lancement 
le plus lucratif de l’histoire du 
divertissement. Selon Matthew 
Ball, PDG d’Epyllion, Rockstar 
pourrait profiter de ce succès 
pour réévaluer les prix des jeux 
vidéo. « Les prix des jeux vidéo 
n’ont jamais été aussi bas en 
termes réels qu’aujourd’hui, 
alors que les budgets atteignent 
des sommets », a-t-il déclaré.
GTA 6 : une sortie événement 

pour un prix historique ?
Matthew Ball a récemment 
révélé dans une analyse que 
« certains fabricants de jeux 
espèrent que le prix de GTA 
6 sera compris entre 80 et 100 
dollars ». Cette augmentation 
potentielle par rapport au tarif 
actuel de 70 dollars pourrait créer 
un effet domino sur l’ensemble 

des prix du marché. Depuis 
l’augmentation généralisée des 
tarifs à 70 dollars en 2020, une 
nouvelle hausse à 80, voire 100 
dollars, pourrait quelque peu 
sembler démesurée, bien qu’elle 
serait, toujours selon Ball, 
parfaitement justifiable.
En effet, d›après l›analyste, 
GTA 6 serait paradoxalement le 
moins cher de la franchise s›il 
était commercialisé au prix de 
70 dollars. En tenant compte 
de l’inflation, le prix moyen 
d’un jeu GTA serait en réalité 
de 91 dollars. Il a ensuite ajouté 

que « GTA 6 pourrait rétablir 
les prix des jeux vidéo après 
des décennies de déflation », 
et que de nombreux éditeurs se 
réjouiraient de cette hausse afin 
de pouvoir à leur tour augmenter 
le prix de départ de leurs 
productions.

Tout le monde n’est pas du 
même avis…

Michael Douse, directeur de 
publication chez Larian, rappelle 
qu’une hausse des prix pourrait 
susciter des réactions négatives. 
« Une bonne entreprise 
augmente les salaires en fonction 

de l’inflation pour que ses 
employés ne crèvent pas, mais 
les prix des jeux n’ont pas suivi 
cette logique », a-t-il tweeté. 
De son côté, l’analyste Daniel 
Ahmad a déclaré sur X qu’une 
hausse de prix pour GTA 6 serait 
étonnante dans la mesure où les 
principaux revenus de Take Two 
sont générés par GTA Online.
À ce propos, des questions 
subsistent quant à la stratégie de 
Rockstar avec son futur hit : le jeu 
en ligne sera-t-il inclus ou proposé 
à un tarif supplémentaire? Les 
microtransactions augmenteront-
elles aussi ? Pour l’heure, 
impossible de le savoir…
Face à des coûts de 
développement estimés entre 
plusieurs centaines de millions 
et 2 milliards de dollars, la 
politique tarifaire de GTA 6, qui 
sera, pour rappel, exclusif aux 
consoles de nouvelle génération, 
pourrait durablement influencer 
l’économie du secteur. Quoi qu’il 
en soit, après le succès tonitruant 
de GTA V, qui s’est écoulé à plus 
de 200 millions d’exemplaires 
dans le monde, il ne fait aucun 
doute que GTA 6 provoquera un 
raz de marée lors de sa sortie en 
fin d’année.

La RTX 5090 mobile devrait 
commencer à apparaître sur le 
marché, dans les prochaines 
semaines, sur une première 
fournée de PC portables gamers. 
Parmi eux, un certain Blade 
16 2025… qui apparaît cette 
semaine sur Geekbench, avec à 
son bord la plus puissante des 
cartes graphiques NVIDIA.
Nous avons déjà eu un premier 
aperçu tangible des performances 
de la GeForce RTX 5090 en 
version de bureau, nous voici 
désormais face à ce qui semble 

être le premier benchmark 
indépendant de la version mobile 
de cette même RTX 5090.
Malheureusement pour nous, ce 
benchmark ne nous renseigne 
absolument pas sur le potentiel 
de la puce. On vous explique 
pourquoi.

Un benchmark 
vraisemblablement 

exécuté dans les mauvaises 
conditions…

Cette dernière a en l’occurrence 
été flashée sur Geekbench 6 
à bord d’un Razer Blade 16 

2025, annoncé au CES lui 
aussi. On y découvre un score 
OpenCL de 91 063 points, ce 
qui est anormalement bas. Pour 
comparaison, la GeForce RTX 
4090 mobile marque pour sa part 
un peu plus de 190 000 points 
sur ce même outil. Si l’on s’en 
tient à ce premier résultat, la 
RTX 5090 mobile serait donc 
environ deux fois moins rapide 
que celle qu’elle est censée 
remplacer. Inutile de dire que 
c’est impossible.
L’explication à cette incohérence 
se trouve au niveau de la 
fréquence appliquée à la RTX 
5090 testée sur Geekbench. On 
s›aperçoit que cette dernière 
opérait en effet à seulement 
1 515 MHz. NVIDIA n›a pas 
encore annoncé la fréquence de 
sa nouvelle carte en boost, mais 
il y a fort à parier que l›on sera 
légèrement au-delà des 2 040 
MHz affichés, en boost, par la 
RTX 4090 mobile.
En d›autres termes, la RTX 

5090 qui nous intéresse ici ne 
développait qu›une fraction de 
son potentiel lors de son passage 
sur Geekbench. Selon toute 
logique, l›utilisateur a dû lancer 
le benchmark alors que son 
Blade 16 était en mode économie 
d›énergie, ce qui expliquerait 
pourquoi le score final est 
effectivement si faible.

Quelques informations 
intéressantes tout de même !

En dépit de ce score, qui ne 
nous apprend rien sur les 
performances de la nouvelle puce 
haut de gamme de NVIDIA, le 
registre de Genkbench, lui, nous 
donne quelques renseignements 
intéressants.
On obtient par exemple la 
confirmation des principales 
spécifications techniques de 
la RTX 5090 mobile. Cette 
dernière embarquera bien 24 Go 
de VRAM et 82 SM (Streaming 
Multiprocessors), pour un total 
de 10 496 coeurs CUDA.
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Une douleur à l’abdomen 
dite abdominale est 
fréquente chez la femme 

et l’homme, enfant comme 
adulte. On parle généralement 
de maux d’estomac ou de 
maux de ventre. Que cache une 
douleur à gauche ? A droite 
? Quels sont les symptômes 
associés ? Quand faut-il 
consulter ? Quel traitement ?
Les douleurs abdominales, que 
ce soit du côté gauche ou du 
côté droit concernent une grande 
partie de la population : environ 2 
à 4 adultes sur 10 et 1 à 2 enfants 
sur 10 sont fréquemment affectés 
par des douleurs abdominales. 
Une douleur abdominale peut 
notamment être caractérisée par 
son caractère récurrent (on parle 
alors de douleur abdominale 
chronique) ou ponctuel (on parle 
alors de douleur abdominale 
aiguë). Quels sont les symptômes 
d’alerte ? Les différentes 
causes ? Qui et quand consulter 
? Quels sont les meilleurs 
traitements ? Explications des 
symptômes et des solutions. 

Qu’est-ce qu’une douleur 
abdominale aiguë ?

Une douleur abdominale aiguë 
et sévère est presque toujours le 
symptôme d’une maladie intra-
abdominale. Elle peut être le 
seul signe de la nécessité d’une 
intervention chirurgicale et doit 
être rapidement prise en charge. 
Dans certains cas, elle peut aussi 
révéler une affection rénale, 
gynécologique, cardiaque, 
vasculaire, thoracique, et 
parfois métabolique. Les 
signes cliniques associés 
(fièvre, saignements, diarrhée, 
constipation, vomissements...) et 
les examens biologiques simples, 
la radiologie de l’abdomen sans 
préparation, l’échographie ou le 
scanner abdominale permettent 
d’orienter le diagnostic.
- 123RF 

Qu’est-ce qu’une douleur 
abdominale chronique ?

Une douleur abdominale 
chronique est définie par une 
douleur persistante pendant plus 
de 3 mois, de façon continue 
ou intermittente. Une douleur 
intermittente peut être assimilée 
à une douleur abdominale 
récurrente. Elle peut survenir 
à tout moment après l’âge 
de 5 ans. Jusqu’à 10% des 
enfants nécessitent un bilan 
pour une douleur abdominale 
récurrente et environ 2% des 
adultes, majoritairement des 
femmes, ont une douleur 
abdominale chronique. Un plus 

grand pourcentage d’adultes 
présente certains symptômes 
gastro-intestinaux chroniques, 
comme une dyspepsie et 
différents troubles intestinaux.

Qu’est-ce qu’une douleur 
abdominale après le repas ?

Une douleur après les repas 
signe le plus souvent un 
problème de digestion au niveau 
de l’estomac, du pancréas, 
de la vésicule biliaire ou des 
intestins. Une sensation de 
pesanteur ou de ballonnement 
accompagnée d’éructations, 
ou de douleur au-dessus de 
l’ombilic peut être en lien avec 
une dyspepsie (reflux gastro-
œsophagien, ulcère estomac...). 
Au contraire, une douleur vive 
et transfixiante de la partie haute 
du ventre ou à droite peut être 
en lien avec une pathologie 
du pancréas ou de la vésicule 
biliaire. Des ballonnements, 
des gonflements, de la diarrhée 
ou de la constipation associés 
à une douleur en bas du 
ventre sont plutôt le signe 
d’un problème intestinal.
Douleur abdominale à droite : 

le signe de quoi ?
Une douleur abdominale à droite 
est le signe d’un problème au 
foie ou à la vésicule biliaire. 
L’appendicite se traduit par 
une douleur abdominale au 
niveau de la partie inférieure 
droite de l’abdomen (la 
fosse iliaque droite).
Douleur abdominale à 
gauche : le signe de quoi ?
Une douleur abdominale 
à gauche est le signe d’un 
problème à l’estomac, au 
duodénum ou au pancréas. 
Quels sont les symptômes 
d’une douleur abdominale ?
Les symptômes varient en 
fonction de la cause et de la 
localisation (à gauche ou à 
droite, accompagnée d’autres 
symptômes...). La douleur 
abdominale se caractérise par :

• Sensation de douleur 
d’une partie ou de tout le ventre,
• Crampes ou de brûlures
• Une fièvre
• Des nausées 
et des vomissements
• Une aérophagie
• Une miction difficile.
«Les douleurs abdominales 
sont très fréquentes car elles 
sont le symptôme de diverses 
pathologies de l’ensemble 
de l’abdomen. Ne laissez pas 
traîner une douleur abdominale 
et n’hésitez pas à consulter votre 
médecin traitant si elle persiste 
ou les urgences si elle est 
insupportable», conseille le Dr 
Claire Lewandowski, médecin 
spécialisée en médecine générale, 
addictologie et psychiatrie.
Douleur abdominale et urine 

foncée : que faire ?
Des urines foncées signent le 
plus souvent la présence de sang. 
Lorsqu’elles sont associées à 
une douleur abdominale vive 
à la miction, elles sont le signe 
de coliques néphrétiques, c’est-
à-dire une obstruction des voies 
urinaires. Elles se manifestent 
par une douleur aiguë ressentie 
de manière soudaine dans la 
région lombaire, et elle est due 
à une brusque augmentation 
de la pression de l’urine qui 
ne peut plus s’écouler. Des 
examens complémentaires 
sont nécessaires pour 
confirmer le diagnostic 
comme une échographie 
et un traitement antalgique 
soit être débuté sans tarder.
• L’hématurie désigne la 
présence de sang dans les urines. 
Elle peut être révélatrice de 
diverses maladies ou troubles liés 
à un organe du système urinaire, 
comme la vessie ou les reins. 
Est-ce grave ? Quelles causes ?

Douleur abdominale et 
diarrhée : que faire ?

En cas de douleurs abdominales 
aiguës associées à une diarrhée 

- c’est à dire au moins 3 selles 
molles ou liquides par jour, 
pendant moins de 14 jours 
(habituellement, seulement 
quelques jours) et qui 
disparaissent spontanément - une 
infection virale ou bactérienne 
est le plus souvent en cause. En 
revanche, si les douleurs et la 
diarrhée deviennent chroniques, 
c’est à dire qu’elles durent plus 
de 4 semaines, elles peuvent 
être causées par un trouble 
inflammatoire de l’intestin 
comme la colite ulcéreuse 
ou la maladie de Crohn.
• La diarrhée se manifeste 
par des selles molles ou liquides. 
Elle est souvent accompagnée de 
nausées et de vomissements et 
parfois de fièvre. Selon les cas, 
il est impératif de consulter pour 
éviter les complications. Quelles 
sont les causes ? Que manger ?

Douleur abdominale et fièvre : 
que faire ?

Lorsque la fièvre accompagne la 
douleur abdominale, c’est qu’il 
peut s’agir d’une infection. Dans 
la plupart des cas il s’agit d’une 
gastro-entérite d’origine virale 
ou bactérienne. Cependant, 
en fonction des antécédents 
médicaux et chirurgicaux, des 
examens complémentaires 
(prise de sang, échographie, 
scanner...) et des symptômes, 
il peut aussi s’agir d’une 
atteinte hépatobiliaire, d’une 
pancréatite, d’une perforation ou 
d’une inflammation intestinale 
comme une maladie de Crohn, 
un abcès, une obstruction, une 
ischémie intestinale ou une 
diverticulite. D’autres affections 
gynécologiques comme la 
salpingite, la grossesse extra-
utérine, la torsion ou la rupture 
d’un kyste de l’ovaire peuvent 
aussi être en cause. Dans tous 
les cas, une prise en charge 
médicale rapide d’impose pour 
faire le diagnostic et parfois 
procéder à une intervention 
chirurgicale en urgence.
Quelles sont les causes d’une 

douleur abdominale ?
Les causes des douleurs 
abdominales sont très 
nombreuses. Ce sont l’examen 
clinique du médecin, les 
symptômes associés et les 
examens complémentaires qui 
permettent de faire le diagnostic 
et de proposer une prise en 
charge adaptée. Une douleur 
abdominale peut révéler :
• Une constipation
• Une infection gastro-
intestinale (gastro-entérite...)

• Un reflux gastrique
• Une gastrite
• Un ulcère
• Un étranglement 
de l’intestin en cas d’hernie
• Une inflammation 
du pancréas ou du foie
• Une appendicite
• Une 
occlusion intestinale
• Une péritonite
• Un calcul 
rénal ou biliaire
• Une cystite
• Un infarctus du 
myocarde (beaucoup plus rare et 
surtout chez les personnes âgées).
• Des règles douloureuses
• Un kyste à l’ovaire
• Une 
grossesse extra-utérine
• Enfin, de nombreuses 
personnes souffrent 
régulièrement de maux de ventre 
sans cause connue. On parle 
alors de troubles fonctionnels 
intestinaux ou de «colopathie» 
en lien avec le stress ou 
un état dépressif masqué.

Quels sont les traitements 
d’une douleur abdominale ?

Le traitement des douleurs 
abdominales repose 
essentiellement sur le traitement 
de leur cause. Pour cette raison, 
il est toujours préférable de 
consulter un médecin en cas 
de maux de ventre d’origine 
inconnue. Lorsque les douleurs 
sont dues à des spasmes 
douloureux du tube digestif 
dont on soupçonne l’origine 
(diarrhée, excès alimentaire, 
colopathie, nervosité, anxiété...), 
il est possible de les soulager 
à l’aide de médicaments 
antispasmodiques sur 
prescription médicale. Dans 
certains cas, le traitement peut 
nécessiter une adaptation du 
régime alimentaire. La chirurgie 
est parfois le seul remède 
permettant de traiter la cause 
et de soulager les symptômes.

Quand consulter en cas de 
douleur abdominale ?

Les douleurs abdominales 
violentes qui surviennent sans 
raison apparente nécessite 
de consulter un service 
d’urgences pour effectuer un 
examen clinique et un bilan 
comprenant le plus souvent une 
prise de sang, une échographie 
abdominale et parfois un 
scanner. La présence de fièvre 
ou de sang dans les urines doit 
aussi faire consulter rapidement.

Douleur abdominale :
 gauche, droite, cause, traitement
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Les accidents urinaires 
en milieu scolaire, bien 
que fréquents, restent 

un sujet délicat tant pour les 
enfants que pour les adultes 
qui les accompagnent. Cette 
problématique, qui touche 
environ 15% des enfants en 
maternelle et début de primaire, 
mérite une attention particulière 
et une approche bienveillante. 
Comment transformer 
ces moments difficiles en 
opportunités d’apprentissage 
et de développement de 
l’autonomie ?
Comprendre pour mieux agir

 Les causes multifactorielles
Les accidents urinaires à l’école 
ne sont pas simplement le 
résultat d’un manque d’attention 
ou de volonté de l’enfant. 
Plusieurs facteurs peuvent en 
être à l’origine :
-L’anxiété liée au nouvel 
environnement scolaire
- La concentration intense durant 
les activités
-La peur d’utiliser les toilettes de 
l’école

- Le stress lié aux changements 
familiaux ou scolaires
-Le développement 
physiologique encore en cours

La gestion immédiate : 
protocole pratique

pour les éducateurs
La réaction immédiate de l’adulte 
est cruciale pour préserver 
l’estime de soi de l’enfant :
-Réagir avec calme et discrétion
- Disposer d’un «kit d’urgence» 
contenant des vêtements de 
rechange

-Accompagner l’enfant dans un 
lieu privé pour se changer
-Éviter absolument les remarques 
négatives ou humiliantes
-Normaliser la situation sans la 
dramatiser
 pour les parents
-Préparer un sac avec des 
vêtements de rechange adaptés à 
la saison
-Établir une communication 
ouverte avec l’équipe éducative
-Maintenir une attitude positive 
et rassurante

Le dialogue avec l’enfant : 
approche psychologique

Les mots pour en parler
Il est essentiel d’aborder le sujet 
avec délicatesse mais sans tabou:
- Utiliser un vocabulaire adapté 
et non jugeant
- Écouter activement les craintes 
et les besoins de l’enfant
- Valoriser ses progrès plutôt que 
de pointer ses échecs
- Développer des stratégies 
préventives ensemble
Stratégies préventives efficaces
Recommandations pratiques
1. pour l’école:
-Instaurer des pauses toilettes 
régulières
-Améliorer l’accessibilité et la 
propreté des sanitaires
  -Former le personnel aux bonnes 
pratiques d’accompagnement
2. pour la maison :
  -Établir une routine régulière
 -Éviter les boissons excitantes
   -Encourager l’autonomie dans 
la gestion des besoins

Quand consulter ?
Si les accidents persistent 

malgré la mise en place de ces 
stratégies, il peut être judicieux 
de consulter:
-Un médecin généraliste ou 
pédiatre
- Un psychologue spécialisé dans 
l’enfance
-Un urologue pédiatrique si 
nécessaire
Les accidents urinaires à l’école, 
bien que source d’inquiétude, 
doivent être abordés avec patience 
et compréhension. Une approche 
collaborative entre parents, 
éducateurs et professionnels de 
santé permettra d’accompagner 
au mieux l’enfant dans cette 
étape de son développement. La 
clé réside dans la bienveillance, 
la communication ouverte et 
la mise en place de stratégies 
adaptées à chaque situation.

Kit d’urgence recommandé
- 2 sous-vêtements de rechange
- 2 pantalons ou jupes
- Des lingettes hygiéniques
-Un sac plastique pour les 
vêtements mouillés
- Une petite serviette

Nouvelle année, nouvelle 
atmosphère ! Rien de tel qu’une 
touche de peinture pour rafraîchir 
votre intérieur et repartir sur 
de bonnes bases. Facile à 
appliquer et économique, une 
nouvelle teinte peut transformer 
l’ambiance de votre espace en un 
rien de temps. Voici sept couleurs 
tendance qui promettent de faire 
vibrer votre déco en 2025.

1. Bleu intense et profond
Les bleus sombres et 
enveloppants s’invitent dans nos 
intérieurs avec élégance. Une 
teinte comme bleu nuit profond 
apporte richesse et profondeur 
à une chambre ou un bureau. 
Elle crée une atmosphère feutrée 
et sophistiquée, idéale pour se 
sentir cocooné en cette période 
hivernale.

2. Bleu azur fumé
Si vous aimez les espaces 
audacieux, optez pour un bleu 
azur avec des nuances grises, 
qui habille les murs comme 
un véritable bijou. Pensez à 
harmoniser la teinte avec des 
textiles assortis pour un effet « 
drenching » total, où les murs et 
les accessoires se fondent en une 
palette monochrome et raffinée.

3. Éclat de mandarine
Les couleurs vitaminées 
reviennent en force cette année 
! Un orange doux ou une 
mandarine apporte énergie et 
personnalité à vos pièces. Idéal 
pour un salon ou un espace 
créatif, cette teinte lumineuse 
s’associe parfaitement avec des 
tons boisés et des blancs doux 
pour un contraste subtil.

4. Rouge gourmand
Osez un rouge chaleureux pour 
vos entrées ou pièces de passage 
! Accueillant et audacieux, ce 
coloris rappelle l’atmosphère 
conviviale des bistrots. Utilisé 
sur un mur d’accent ou dans un 
couloir, il donne une première 

impression marquante et 
sophistiquée.

5. Bordeaux profond

Les tons de baies comme un 
bordeaux intense apportent une 
touche de caractère, notamment 
dans les espaces dédiés aux repas. 

En peinture sur des éléments de 
mobilier ou sur des placards, 
cette couleur offre une élégance 
intemporelle et met en valeur les 
autres teintes de la pièce.

6. Blanc crème apaisant

Envie de douceur et de 
simplicité ? Un blanc cassé aux 
nuances crémeuses est parfait 
pour instaurer une ambiance 
lumineuse sans être clinique. 
Cette couleur s’adapte à tous 
les styles et apporte une base 
neutre qui sublime les détails 
architecturaux de la pièce.

7. Vert mousse naturel

Les teintes inspirées de la nature 
continuent de séduire. Un vert 
mousse doux évoque calme 
et fraîcheur, idéal pour une 
chambre ou un espace détente. 
Associez-le à des matériaux 
naturels comme le bois ou le lin 
pour renforcer cette atmosphère 
organique et apaisante.

Que vous soyez adepte des 
teintes classiques ou des couleurs 
audacieuses, ces inspirations 
vous aideront à démarrer l’année 
sur une note élégante et pleine de 
fraîcheur.

7 couleurs de peinture pour un nouveau départ chez vous

Les accidents urinaires à l’école 
 Briser le tabou pour mieux accompagner nos enfants



La sélection du jury concernant 
le procès du rappeur ASAP 
Rocky devrait débuter ce mardi. 
Le juge de la Cour supérieure 
Mark Arnold a déclaré qu’il 
avait l’intention de constituer un 
jury rapidement et qu’il limitait 
strictement la durée pendant 
laquelle les avocats pouvaient 
interroger les jurés potentiels.

Dans cette affaire où ASAP 
Rocky est accusé d’avoir 
tiré avec une arme à feu sur 
un ancien ami en 2021, le 
rappeur américain pourrait être 
condamné à une peine de prison 
de plusieurs dizaines d’années 
s’il est reconnu coupable.

« Je ferai savoir aux jurés que, 
quelle que soit l’identité de 
l’accusé, qu’il soit la personne 
la plus riche du monde ou la 
plus pauvre, tout le monde doit 
être traité de la même manière», 
a déclaré le juge de la Cour 
supérieure Mark Arnold, lors 
d’une audience préalable au 
procès.

Les déclarations préliminaires 
pourraient avoir lieu mercredi. 
Le juge de la Cour supérieure 
autorise la présence de caméras 

de presse au tribunal pendant 
toute la durée du procès, une fois 
que le jury aura été sélectionné.

Âgé de 36 ans, ASAP Rocky 
a plaidé non coupable de 
deux chefs d’accusation pour 
agression avec une arme à feu 
semi-automatique, et son avocat 
a déclaré qu’il n’avait commis 
aucun crime.

Star emblématique du hip-hop, 
adepte de la mode et acteur qui a 
été nommé aux Grammy Awards, 
ASAP Rocky est le partenaire de 
la chanteuse Rihanna, avec qui il 

a deux petits garçons.

Par ailleurs, il a été nommé 
comme l’un des présidents 
célèbres du Met Gala en mai, 
et a un rôle majeur dans un 
film réalisé par Spike Lee avec 
Denzel Washington. Cependant, 
sa vie pourrait être bouleversée 
par une condamnation à une 
peine pouvant aller jusqu’à 
24 ans de prison si les jurés le 
déclarent coupable d’avoir tiré 
sur son ancien ami à Hollywood 
en 2021.

Sara Boueche

Anthony Hopkins, 
né le 31 décembre 
1937 à Margam, au 

Pays de Galles, est une figure 
emblématique du cinéma 
mondial. Sa carrière, qui s’étend 
sur plus de six décennies, est 
marquée par une diversité de rôles 
et une maîtrise exceptionnelle 
de son art. Cet article explore 
les différentes facettes de la vie 
et de la carrière de cet acteur 
prodigieux, de son enfance à ses 
multiples talents, en passant par 
ses films les plus marquants et 
son impact durable sur l’industrie 
cinématographique.

Enfance et début de carrière

Anthony Hopkins a grandi dans 
une famille modeste à Margam. 
Dès son plus jeune âge, il a 
montré un intérêt marqué pour 
les arts, notamment la musique 
et le théâtre. Après avoir étudié 
à la Royal Welsh College of 
Music & Drama, il a rejoint la 
Royal Academy of Dramatic 
Art (RADA) à Londres. C’est 
là qu’il a affiné ses compétences 
d’acteur, posant les bases de sa 
future carrière.

Son premier rôle notable est arrivé 
en 1968 avec le film «Le Lion 
en hiver», où il a joué aux côtés 
de Peter O’Toole et Katharine 
Hepburn. Ce rôle lui a valu une 
reconnaissance immédiate et a 
marqué le début de sa carrière 
cinématographique.

Impact et films les plus 
pertinents

Anthony Hopkins est surtout 
connu pour son rôle emblématique 
de Hannibal Lecter dans «Le 
Silence des agneaux» (1991). Sa 
performance dans ce film lui a 
valu l’Oscar du meilleur acteur 
et a cimenté sa place parmi les 
plus grands acteurs de tous les 
temps. Le personnage de Lecter, 
avec son intelligence froide et 
son charisme inquiétant, est 
devenu l’un des méchants les 
plus mémorables de l’histoire du 
cinéma.

Parmi ses autres films notables, 
on peut citer «Les Vestiges 
du jour» (1993), «Nixon» 
(1995), «Amistad» (1997), et 
«Hitchcock» (2012). Chacun de 
ces rôles a démontré sa capacité 
à incarner des personnages 
complexes et nuancés, 

souvent avec une profondeur 
émotionnelle rarement vue à 
l’écran.

Awards et Reconnaissance

Au cours de sa carrière, Anthony 
Hopkins a été récompensé par 
de nombreux prix prestigieux. 
En plus de son Oscar pour 
«Le Silence des agneaux», il a 
également remporté un Oscar 
pour «The Father» (2020), 
devenant ainsi l’acteur le plus 
âgé à recevoir cette distinction. 
Il a également été nommé pour 
plusieurs autres Oscars, Golden 
Globes, et BAFTA Awards.

En 1993, il a été fait Chevalier 
par la reine Elizabeth II pour 
ses services rendus aux arts, une 
reconnaissance de son impact 
durable sur la culture britannique 
et mondiale.

Influence et multiple talents

L’influence d’Anthony Hopkins 
s’étend bien au-delà de ses rôles 
à l’écran. Il est également un 
compositeur talentueux, ayant 
écrit et enregistré plusieurs 
œuvres musicales. Sa musique, 
souvent orchestrale et classique, 
reflète sa sensibilité artistique et 

son amour pour les arts.

En outre, Hopkins est un peintre 
accompli, dont les œuvres ont été 
exposées dans plusieurs galeries. 
Son approche multidisciplinaire 
des arts témoigne de sa créativité 
et de son désir constant d’explorer 
de nouveaux horizons.

Anthony Hopkins est une figure 
incontournable du cinéma 
mondial. De ses débuts modestes 
à Margam à sa consécration en 

tant qu’acteur de renommée 
internationale, sa carrière 
est un témoignage de son 
talent exceptionnel et de son 
dévouement à son art. Que ce soit 
à travers ses rôles mémorables, 
ses compositions musicales ou 
ses peintures, Hopkins continue 
d’inspirer et d’émerveiller des 
générations de cinéphiles et 
d’artistes. Son héritage perdurera, 
marquant l’histoire du cinéma de 
son empreinte indélébile.

Malgré leurs blouses blanches 

et leurs diplômes, ils sont 

à l’écoute. Nos corps n’ont 

pas de secrets pour eux, ils 

en connaissent chaque détail. 

Tantôt doux, tantôt sévères, 

ils ne veulent que notre bien. 

Ils sont les amis des corps et des âmes aussi. Avec eux, on 

transpire, avec eux, on rit, avec eux on sourit, avec eux, on 

guérit. 

Les jours, les mois, les années passent, ils continuent de 

travailler avec la même conviction, la même passion. 

Dans un cabinet ou de  maison en maison, ils ne comptent pas 

leur temps, seule la guérison est leur motivation. Ils sont aussi 

les amis des enfants, le réconfort des parents.

 Oui les amis des corps se nomment Les Kinésithérapeutes.

Le coin des poètes
L’ami des corps 

Meriem Akroun

USA
La Cour supérieure constitue le 

jury pour le procès de ASAP Rocky

Anthony Hopkins ,une vie de légende
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Sara Boueche

Dans un communiqué 
officiel, les organisateurs 
du prestigieux Festival 

du Film d’El Gouna (GFF) ont 
annoncé la tenue de sa huitième 
édition, qui se déroulera du 
16 au 24 octobre 2025 dans la 
cité balnéaire égyptienne d’El 
Gouna. Cette manifestation 
culturelle d’envergure 
internationale s’impose 
comme un événement phare du 
calendrier cinématographique de 
la région MENA (Moyen-Orient 
et Afrique du Nord).

Un bilan 2024 remarquable
La septième édition a établi 
des records significatifs avec 
la projection de plus de 80 
œuvres cinématographiques 
issues de 40 pays. La plateforme 
professionnelle du festival 
a démontré son dynamisme 
en sélectionnant 21 projets 
d’exception parmi plus de 230 
soumissions, dont 13 en phase 
de développement et 8 en post-
production. L’édition précédente 

s’est également distinguée par 
un programme pédagogique 
ambitieux, proposant plus de 
30 activités d’apprentissage, 
notamment 20 panels de 
discussion, 9 masterclasses, 
des ateliers spécialisés et une 
table ronde réunissant des 
personnalités influentes de 
l’industrie cinématographique.

Innovation structurelle et 
centralisation

L’une des innovations majeures de 
l’édition 2024 fut la centralisation 
des activités professionnelles au 
Festival Plaza, transformé en un 
hub dynamique favorisant les 
échanges et les collaborations. 
Cette initiative stratégique 
a considérablement enrichi 
l’expérience des participants et 
renforcé la synergie entre les 
différents acteurs du secteur.

Perspectives 2025
La huitième édition s’annonce 
comme une évolution naturelle 
de ce succès, avec l’ambition 
affirmée d’élargir encore 
davantage son offre. Le 
festival maintient sa mission 

fondamentale de promotion de 
l’excellence cinématographique, 
de l’innovation et de la créativité, 
tout en renforçant son rôle 
de catalyseur pour l’industrie 
cinématographique régionale.

 Un cadre exceptionnel
El Gouna, avec son infrastructure 
moderne et son cadre naturel 
privilégié, offre un environnement 
optimal pour cette manifestation 
culturelle d’envergure. La ville 
conjugue excellence technique 
et inspiration esthétique, créant 
ainsi des conditions idéales 
pour la création et les échanges 
artistiques.

 Programme 2025
Le festival proposera une 
programmation diversifiée 
comprenant :
-Une sélection rigoureuse 
de longs et courts métrages 
internationaux
-Un focus particulier sur la 
production cinématographique 
arabe
- Des projets en développement 
et en post-production
- Un programme de masterclasses 

et de panels professionnels
- Des ateliers spécialisés et des 
conversations avec des experts 
du secteur

Impact régional et 
international

Le GFF s’affirme comme une 
plateforme essentielle pour le 
développement du cinéma dans 
la région MENA, favorisant 

le dialogue interculturel et les 
collaborations internationales. 
Il joue un rôle crucial dans la 
découverte de nouveaux talents 
et le soutien aux voix émergentes 
du cinéma arabe, tout en facilitant 
leur mise en relation avec 
l’industrie cinématographique 
mondiale.

Sara Boueche

Dans le paysage littéraire 
arabe contemporain, Amira 
Ghenim s’impose comme une 
figure intellectuelle majeure, 
alliant excellence académique 
et création romanesque. La 
consécration de son talent par 
le Prix de la littérature arabe 
2024 marque un tournant 
significatif dans la carrière de 
cette universitaire et romancière 
tunisienne.

Une trajectoire académique 
d’excellence

Née en 1978 à Sousse, cité 
balnéaire tunisienne chargée 
d’histoire, Amira Ghenim 
incarne la nouvelle génération 
d’intellectuels tunisiens. 
Son parcours académique 
exemplaire, couronné par une 
agrégation d’arabe et un doctorat 
en linguistique, témoigne de 
son engagement profond dans 
l’étude de la langue et de la 
culture arabes. En tant que 
professeure à l’Université de 
Sousse, elle poursuit sa mission 
de transmission du savoir tout en 
développant une œuvre littéraire 
remarquable.
 Une œuvre littéraire en pleine 

ascension

Le parcours littéraire d’Amira 
Ghenim se distingue par 
sa diversité et sa richesse. 
Auteure d’essais universitaires 
qui témoignent de sa rigueur 
intellectuelle, elle s’est 
également imposée dans le 
domaine de la fiction avec trois 
romans majeurs : «Le dossier 
jaune» (2019), «Le désastre de 
la maison des notables» (2021) 
et «Terre ardente» (2024). Cette 
production littéraire, bien que 
récente, révèle une maturité 
narrative et une profondeur 
thématique exceptionnelles.

 «Le désastre de la maison 
des notables» : Une œuvre 

magistrale
Son deuxième roman, «Le 
désastre de la maison des 
notables», marque un tournant 
décisif dans sa carrière. 
Première de ses œuvres à 
être traduite en français par 
Souad Labbize et publiée aux 
éditions Philippe Rey, ce roman 
a connu une reconnaissance 
critique remarquable avant 
même l’obtention du Prix de la 
littérature arabe. Finaliste de 
l’Arab Booker Prize et lauréat 
du prestigieux prix Comar d’Or 
en Tunisie en 2021, l’ouvrage 
témoigne de l’amplitude du 

talent de son auteure.
Une fresque historique et 

sociale ambitieuse
Dans ce roman d’une grande 
ambition narrative, Amira 
Ghenim brosse un portrait 
saisissant de la Tunisie sur plus 
d’un demi-siècle, de la lutte 
pour l’indépendance jusqu’à la 
révolution de 2011. L’intrigue, 
centrée sur les destins croisés 
de deux familles bourgeoises 
aux valeurs antagonistes - les 
conservateurs Naifer et les 
progressistes Rassaa - offre 

une réflexion profonde sur les 
mutations sociales et politiques 
de la société tunisienne.
Une narration sophistiquée au 

service de vérités multiples
L’originalité de l’œuvre réside 
notamment dans sa structure 
narrative complexe, construite 
comme un jeu de poupées 
russes. À travers l’histoire de 
Zbeida Rassaa, soupçonnée 
d’entretenir une liaison avec 
l’intellectuel progressiste Tahar 
Haddad, l’auteure développe une 
réflexion subtile sur la nature 

de la vérité et l’importance de 
l’empathie dans les relations 
humaines.

Une reconnaissance 
internationale méritée

L’attribution du Prix de la 
littérature arabe 2024, décerné 
conjointement par la Fondation 
Jean-Luc Lagardère et l’Institut 
du Monde Arabe, vient couronner 
une œuvre qui se distingue 
par sa profondeur analytique 
et sa puissance narrative. 
Cette distinction confirme 
l’émergence d’une voix majeure 
dans le paysage littéraire arabe 
contemporain.
L’œuvre d’Amira Ghenim, par 
sa capacité à entrelacer l’intime 
et le politique, le personnel et 
l’historique, s’inscrit dans la 
grande tradition de la littérature 
arabe tout en la renouvelant 
par une approche résolument 
contemporaine. Sa victoire au 
Prix de la littérature arabe 2024 
annonce sans doute de nouvelles 
perspectives pour la diffusion 
de la littérature tunisienne 
contemporaine à l’international.

Festival du Film d’El Gouna 2025 
Une plateforme majeure du cinéma arabe s’apprête 

à célébrer sa 8ème édition

Amira Ghenim 
Une voix singulière de la littérature tunisienne contemporaine 
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Le pays, situé entre la 
Roumanie et l’Ukraine, ne 

participera finalement pas au 
concours en Suisse, en mai. La 
chaîne Moldova 1 annonce ce 
mercredi se retirer pour des 

raisons financières et relatives 
à la faiblesse de sa sélection 

nationale

Seuls 37 pays participeront à 
l’Eurovision 2025, en mai, 
à Bâle (Suisse), et non 38 

comme cela avait été officialisé 
précédemment. Ce mercredi, la 
Moldavie a annoncé son retrait 
du concours.

Lors d’une conférence de presse 
organisée par le diffuseur public 
TRM, le directeur de la chaîne 
Moldova 1, Corneliu Durnescu, 
et la cheffe de délégation Danie-
la Crudu, ont motivé cette déci-
sion, « après un examen appro-
fondi de la situation en cours », 
par des raisons « économiques, 
administratives et artistiques ».

L’annonce intervient quelques 
jours après les premières audi-
tions de la sélection « Etapa 
Națională 2025 », dont la finale 
devait se tenir le 22 février. Le 
niveau des chansons proposées 
avait fait l’objet de nombreuses 

critiques acerbes en ligne.

« Perception négative »

« La sélection nationale de cette 
année a mis en lumière certains 
problèmes, dont une baisse de 
l’intérêt du public et d’autres 
concernant la qualité générale 
des titres et des prestations. La 
perception négative engendrée 
aux yeux des spécialistes et du 
public montre qu’une réforme 
en profondeur du processus de 
sélection est nécessaire », a ex-
pliqué Corneliu Durnescu.

Le directeur de Moldavie 1 a 
également précisé que le mon-
tant des frais de participation à 
l’Eurovision 2025 pour son pays 
était de 21.486 euros. Il dément 
ainsi les rumeurs avançant que 
la somme engagée aurait été 
de 176.000 euros. Les « coûts 
considérables » impliqués par « 
l’organisation de la finale natio-
nale, la promotion de l’artiste, 
les déplacements et l’héberge-
ment des équipes, la mise en 
scène et les aspects techniques» 
ont également pesé dans la ba-
lance.

En conséquence, pour la pre-
mière fois depuis sa première 

participation en 2005, la Mol-
davie sera absente du concours 
Eurovision de la chanson. Ce 
pays, situé entre la Roumanie 
et l’Ukraine, n’a jamais gagné 
la compétition, et son meilleur 
résultat demeure une troisième 
place en 2017 avec SunStroke 
Project. Lors de sa précédente 
candidature en 2010, ce groupe 
était entré dans l’histoire du 
concours grâce à son saxopho-
niste devenu un mème.

En 2022, le groupe Zdob și Zdub 
et les frères Advahov avaient 
fait sensation avec leur chan-
son Trenulețul, qui était arrivée 
deuxième des votes du public 
derrière les gagnants ukrai-
niens. Mais mal classés par les 
jurys professionnels, qui les ont 
rangés à la vingtième position 
de leur palmarès, les Moldaves 
avaient dû se contenter de la sep-
tième place au classement final.

Des précédents

Ce n’est pas la première fois 
qu’un pays ayant annoncé sa 
participation se retire à quelques 
semaines du concours. Ce fut 
notamment le cas de la France, 
en 1974, en raison du deuil na-
tional après la mort de Georges 

Pompidou qui tombait le même 
jour que la finale. Dani avait 
dû renoncer à sa candidature. 
En 2017, la Russie avait décidé 
de se retirer après que le pays 
organisateur de cette édition, 
l’Ukraine, a refusé la partici-
pation de la chanteuse Julia 
Samoylova. En 2019, l’Ukraine 
s’est à son tour désistée, faute 
de candidature à proposer après 
avoir écarté Maruv, l’artiste dé-
signée lors d’un télécrochet mais 
à qui il a été reproché d’avoir 
trop de liens avec la Russie.

Ces dernières années, plusieurs 
pays ont été exclus du concours 

par les organisateurs pour des 
raisons diverses : la Roumanie 
en 2017 (pour des raisons finan-
cières), la Biélorussie en 2021 
(car la chanson enfreignait le 
règlement) et la Russie en 2022 
(car la chaîne ne remplissait plus 
les conditions pour être membre 
active de l’Union européenne de 
radiotélévision).

Les demi-finales de l’Eurovision 
2025 auront lieu les 13 et 15 mai 
à la Halle Saint-Jacques de Bâle, 
en Suisse. La finale se tiendra le 
17 mai. L’artiste qui représen-
tera la France n’a pas encore été 
officialisé.

La chanteuse américaine de 
country, véritable star aux 
Etats-Unis, a interprété « 

America the Beautiful » lors de 
l’investiture de Donald Trump 

à Washington, lundi

Son nom ne vous dit peut-être 
pas grand-chose, pourtant, Car-
rie Underwood est l’une des 
plus grandes stars de la musique 
outre-Atlantique. Lundi, la chan-
teuse de 41 ans a interprété Ame-
rica the Beautiful – un hymne 
américain –, lors de l’investiture 
de Donald Trump à Washington 
pour son second mandat.

Une invitation des Républicains 
qui n’avait pas été au goût d’une 
partie du public de l’artiste, lui 
reprochant de prendre parti. « Je 
suis honorée de répondre à cet 
appel à un moment où nous de-
vons tous nous rassembler dans 

un esprit d’unité », déclarait-elle 
alors à Entertainment Weekly, 
balayant ainsi les critiques. Mais 
qui est Carrie Underwood, idole 
de la country aux Etats-Unis ?

Le tremplin « American Idol »

Le public américain a fait la 
connaissance de cette chanteuse 
originaire de l’état de l’Oklahoma 
en 2005, lors de sa participation 
au télécrochet « American Idol » 
- l’équivalent de « Nouvelle Star 
» en France –, qu’elle a remporté. 
Elle comptera d’ailleurs parmi le 
jury de l’émission lors de la sai-
son prochaine au printemps, aux 
côtés de la star Lionel Richie, du 
chanteur Luke Bryan et de l’ac-
teur et producteur Ryan Seacrest.

Tremplin pour l’artiste, « Ame-
rican Idol » a donné un véritable 
élan à la carrière de Carrie Unde-
rwood, qui a enchaîné les tubes 

par la suite. Some hearts, son 
premier album sorti en 2005, est 
devenu l’album le plus vendu, 
tous genres confondus, de l’an-
née 2006, et l’album de country 
le vendu de toute la décennie 
des années 2010. En 2015, 7,4 
millions d’exemplaires s’étaient 
écoulés aux États-Unis, précisait 
le site de Forbes. L’un des grands 
succès de cet album s’intitule 
Jesus, Take the Wheel (« Jésus, 
prends le volant »), dans lequel 
elle fait part de sa foi chrétienne.

Un tournant dans sa carrière?

Au fil des années, Carrie Unde-
rwood est devenue l’une des 
grandes stars de la musique 
country américaine. Elle a sorti 
une dizaine d’albums et a récolté 
une flopée de récompenses : 8 
Grammy Awards, 16 Country 
Music Awards, 17 American Mu-

sic Awards… En 2017, elle est 
même devenue l’artiste la plus 
récompensée des CMT Music 
Awards, couronnant l’industrie 
de la musique country.

Jusqu’alors, la chanteuse restait 
relativement discrète concernant 
ses opinions politiques, souligne 
Entertainement Weekly. « J’ai 
l’impression que de plus en plus 

de gens essaient de m’épingler 
politiquement », déclarait-elle au 
Guardian en 2019. Elle ajoutait 
: « J’essaie de rester le plus loin 
possible de la politique, du moins 
en public, parce que personne ne 
gagne. » Sa prestation à l’inves-
titure de Donald Trump pourrait 
marquer un tournant dans la car-
rière de l’artiste.

L’idée aurait-elle plu à leur 
défunt papa, qui fut longtemps 
adepte de méditation transcen-
dantale ? Toujours est-il les en-
fants de David Lynch, disparu le 
16 janvier 2025, ont décidé de 
« fêter » ce qui aurait dû être le 
jour des 79 ans en organisant une 

« méditation collective mon-
diale», rapporte Le Figaro.

Évoquant sur leurs réseaux so-
ciaux leur père bien-aimé, « un 
phare de créativité, d’amour et 
de paix », Jennifer, Austin, Riley 
et Lula Lynch ont en effet invité 

ses admirateurs à se recueillir à 
midi.

« Rassemblons-nous, où que 
nous soyons, pour honorer son 
héritage en répandant la paix 
et l’amour à travers le monde, 
ont-ils écrit en légende d’une 

photo de David Lynch. Veuillez 
prendre ce temps pour méditer, 
réfléchir et envoyer de la positi-
vité dans l’univers […] Merci de 
participer à cette célébration de 
sa vie ».

Cet événement est le premier 

organisé par la famille du réa-
lisateur de la série Twin Peaks 
et de films cultes tels Sailor et 
Lula, Elephant man ou Lost 
highway. Depuis son décès, de 
nombreux hommages lui ont été 
rendus, notamment par le milieu 
du cinéma.

La Moldavie se retire de l’Eurovision 2025

Investiture de Trump 
Carrie Underwood, du télécrochet « American Idol »

 au Capitole

Mort de David Lynch : Une « méditation collective 
mondiale » a été organisée par ses enfants
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Le ministre de 
la Poste et des 
Télécommunications, 

Sid Ali Zerrouki, a annoncé 
ce mardi le lancement d’un 
concours de recrutement de 476 
agents à travers tout le territoire 
national.
Dans une déclaration à la presse, 
M. Zerrouki a précisé que les 
inscriptions à ce concours 
seront ouvertes à partir du 
samedi 25 janvier prochain via 
la plateforme numérique de 
d’Algérie Poste.
Il a assuré que le processus de 
recrutement serait « juste et 
transparent », dans le respect du 
principe d’égalité des chances.
Selon le ministre, ce 
recrutement vise à renforcer les 
effectifs du secteur et à assurer 
une meilleure couverture en 
matière de télécommunications, 

notamment dans les zones 
rurales. « Il s’agit de garantir 
une égalité d’accès aux services 
numériques pour tous les 
citoyens », a-t-il souligné.
Par ailleurs, Sid Ali Zerrouki 
a annoncé la création de « 

Skills Centers » (centres de 
compétences) à travers le pays. 
Ces structures auront pour 
mission de former gratuitement 
les jeunes Algériens aux 
technologies de pointe, telles 
que l’intelligence artificielle, le 

cloud computing, l’internet des 
objets (IoT) et la cybersécurité. 
« Ces centres sont appelés à 
devenir des pôles d’excellence 
pour la formation aux métiers 
de l’avenir », a-t-il affirmé.
Cette annonce intervient dans 

un contexte de développement 
rapide des technologies 
de l’information et de la 
communication en Algérie, et 
s’inscrit dans la volonté des 
autorités de doter le pays d’un 
secteur numérique performant 
et compétitif.
Pour sa part, le ministre 
des Postes et des 
Télécommunications, Sid 
Ali Zerrouki, a salué cette 
nouvelle étape, qualifiant la 
signature de la convention avec 
l’Autorité gouvernementale 
de certification électronique 
de « lancement officiel d’un 
partenariat modèle ».
Il a également annoncé une 
révision des tarifs des services 
de signature et de certification 
électroniques afin d’encourager 
leur adoption par les entreprises 
et les administrations.

ALGÉRIE POSTE LANCE UN CONCOURS DE RECRUTEMENT :
Inscriptions ouvertes à partir du 25 janvier courant

Algérie Poste a récemment 
publié un communiqué 
important dans lequel 

elle appelle ses utilisateurs à 
faire preuve de vigilance face 
aux arnaques en ligne qui se 
multiplient, notamment sur les 
réseaux sociaux. Avec l’arrivée 
de la nouvelle année, les escrocs 
sont de plus en plus actifs, 
exploitant l’engouement des 
utilisateurs pour les promotions 
et les concours afin de les piéger.
Algérie Poste met donc en garde 
contre les liens et pages suspectes 
prétendant organiser des 
concours ou offrir des cadeaux, 
notamment ceux qui imitent les 
logos ou la présentation officielle 
de l’entreprise. Ces arnaques 
visent à récolter des informations 

personnelles, telles que des mots 
de passe ou des coordonnées 
bancaires, souvent sous le 
prétexte d’une compétition 
fictive ou d’une offre irrésistible.
Selon le communiqué, ces 
pages frauduleuses se servent de 
fausses promesses pour inciter 
les internautes à divulguer des 
informations sensibles ou à 
télécharger des applications 
malveillantes. Algérie Poste 
rappelle ainsi que l’entreprise 
ne mène pas de concours 
ou de promotions via des 
pages non officielles sur les 
réseaux sociaux. Les véritables 
concours ou offres spéciales 
sont uniquement partagés sur 
ses canaux de communication 
sécurisés, tels que son site web 

officiel ou ses applications 
mobiles vérifiées.
Voici quelques conseils pour se 
protéger des escroqueries
Face à l’augmentation des 
arnaques en ligne, Algérie Poste 
insiste sur l’importance de la 
vigilance pour éviter de tomber 
dans ces pièges.
La première règle est de ne 
jamais cliquer sur des liens 
suspects, surtout ceux envoyés 
par des sources non vérifiées. 
Il est également essentiel de ne 
jamais fournir des informations 
sensibles, telles que les numéros 
de cartes bancaires ou les mots 
de passe, à des inconnus en ligne. 
En cas de doute, les utilisateurs 
sont encouragés à contacter 
directement Algérie Poste pour 

vérifier l’authenticité de toute 
offre ou promotion.
Algérie Poste précise que toute 
communication officielle sera 
toujours clairement identifiable 
et se fera par des canaux sûrs. 
En cette période où les escrocs 
exploitent les bonnes résolutions 
du début d’année et les fêtes 

pour piéger les utilisateurs, il 
est plus que jamais nécessaire 
de se protéger contre ces 
cyberattaques. En conclusion, il 
est crucial de se fier uniquement 
aux sources officielles et de rester 
vigilant face aux nombreuses 
tentatives de fraude qui sévissent 
sur les réseaux sociaux.

JEUX, CONCOURS ET ARNAQUES EN LIGNE :
 Algérie Poste lance un avertissement

En moins d’une semaine, 
la wilaya d’Oran est de 
nouveau au cœur d’une 

affaire retentissante liée au trafic 
de drogue. Le mardi 21 janvier 
2025, les autorités judiciaires 
ont annoncé la saisie de près de 
110 kg de cocaïne et une somme 
colossale de 11 milliards et 666 
millions de centimes.
Une opération d’envergure 
qui intervient quelques jours 
seulement après une autre saisie 
majeure de plus de 20 kg de 

cocaïne, le 15 janvier dernier. 
Ces deux affaires mettent en 
lumière l’ampleur du trafic de 
stupéfiants dans la région et 
la détermination des forces de 
l’ordre à démanteler les réseaux 
criminels organisés.
Oran : 110 kg de cocaïne et 
plus de 11 milliards saisis
Le tribunal d’Oran a révélé ce 
mardi les détails d’une opération 
spectaculaire. Les forces de 
l’ordre ont intercepté 109 kg 
et 896 grammes de cocaïne, 

ainsi qu’une somme d’argent 
avoisinant les 11,666 milliards 
de centimes. Ces saisies ont été 
effectuées dans la voiture et la 
résidence de l’un des suspects, 
identifié comme membre d’un 
réseau criminel organisé.
Cinq individus ont été arrêtés et 
placés en détention provisoire. 
Ils sont poursuivis pour des chefs 
d’accusation graves, que voici :
• Importation, détention, stockage 
de drogues destinées à la vente ;
• blanchiment d’argent et 

contrebande ;
Selon le tribunal, ces activités 
représentent « un niveau de 
dangerosité menaçant la santé 
publique« .
Trafic de drogue en Algérie: les 
autorités enchainent les saisies
Cette nouvelle saisie intervient 
moins d’une semaine après une 
autre opération d’envergure. Le 
15 janvier 2025, le procureur de 
la République près le tribunal 
du pôle pénal spécialisé d’Oran 
avait annoncé la saisie de 20,608 

kg de cocaïne et de 1,685 milliard 
de centimes. Treize individus 
avaient été interpellés, dont douze 
placés en détention provisoire et 
un autre sous contrôle judiciaire.
Les accusations portées contre 
eux sont similaires. À savoir, 
l’importation, la possession, 
le stockage et l’obtention de 
drogues dans le cadre d’un 
groupe criminel organisé. Ainsi 
que la contrebande de haut degré 
de gravité et le blanchiment 
d’argent.

TRAFIC DE COCAÏNE À ORAN :
2eme grande saisie en quelques jours et des milliards en jeu


